
o TEMPO -;- Frente f!ia: negativo. Pressão
atmosféricamédia: 1006.5 milíbares.Tempe
ratura média do dia: 30.3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 81.7 por cento.

Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto com nevoeiros'noturnos.
Estado médio do tempo: com chuvas nó Pla
nalto e e�parsas no Litoral. Tempo médio:
com instabilidade. Previsão: A. Seixas Netto.

MOBRAL FIRMA CO�NIOS - Em ato a

ser realizado no próximo sábado, às 10 ho

ras no Teatro Álvaro de Carvalho e com a

pre'sença dos Prefeitos que integram a Região
da Grande Florianópolis e de representantes
do Mobral Central, Estadual e Municipal,
além dos presidentes das Comissões Munici

pais da Região, serão -assinados os convênios

para intensificação dos cursos de alfabeti

zação funcional para adolescentes e adultos.
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Dois problemas da
economia: petróleo
ematérias-primas
Falando ontem durante 45 minu tos, no auditório doMinistério da Fazenda, o Ministro Mário Henrique Simonsen, falou

pela primeira vez à imprensa desde a sua posse, em pronunciamento que teve caráter oficial. Disse que, "respeitando os

principios básicos da atual política econômica", o.Brasil terá que enfrentar dois grandes problemas nos próximos anos:
.

I

a crise do petróleo e das matérias-primas em geral. Essa crise deve acarretar algumas revisões (Página 5)
.

.

Grêmio 1 x 0,.

um resultado
• •

injusto
, oAvaí msis uma vez deixou de marcar gols

no primeiro tempo, l!xatamente quando
esteve melhor em campo; repetindo suas

atuações das partidas anteriores
ontem à noite, contra o Grêmio. Quando

foi dono do jogo, dominando
completamente seu adversário, nãÓ soube

aproveitar as oportunidades que teve

para mercer gqls. Acabou, num
lance infeliz de Ari Prudente no segundo

tempo, sotrendo sua terceira

derrota neste campeonato nat:ional (Pg: 8). João Carlos lutou muito no primeiro tempo. e'f.,:;;.!rticipou em quase todos as jogadas-de ataque.

oMinistro demonstrou segurança e firmeza nos seus pontos de vista.

.Selecac fez seu

primeiro treino
coletivo: O x O

Página 7

A avenida terá um papel demuito maior responsabilidade no sistema de tráfego da Ilha. Vai até o entroncamento próximo ao cemitério.

Armando Falcão
quer entendimento
entre os Poderes
O Ministro da Justiça, Sr. Armando Falcão. reafirmou

ontem seu empenho de promover o mais amplo
entendimento com o Legislativo e o Judiciário. O Ministro
não quis comentar o discurso da véspera do Presidente (P.5)

f' 'Prefeitura tenta
novamente acabar

com os camelôs
Fiscais de feira da Prefeitura, com escolta policial,
realizarão "btitz" diárias nos locais onde se estabelecem

\ habitualmente os camelôs, a fim de coibir a prática do

comércio ilegal na cidade. As mercadorias apreendidas serão
distribuidas a sssociscões de caridade, no caso de frutas.

A perseguição dos fiscais aos camelôs é não apenas histórica, mas taml: ém folclórica. A moo J!.visa proteger os comerciantes legalmente estabelecidos. (P. 12)

----�---------- �

Avenida Beira-Mar

será 'prolongada
a té o cemitério

o prolongamento da Avenida Beira Mar Nort� até o entroncamento

das estradas de Canasvieiras e Lagoél da Conceição será
executado sob custeio do Programa de Vias Expressas, segundo

convênio firmado entre o Governo do Estado e o ONER..

O Progress custeará o projeto global do sistema viário da
nova ponte, incluindo um túnel de acesso à Trind�de. (P.12)

/

Ossada pertenceu
a jovem que deve
ter se' suicidado

A polícia informou ontem que a ossada de um jovem encontrada no

último fim-de-semana em Santo Amaro pertenceu ao estudante
Pedro Manoel da Silva, 22 anos, que residia na Coloninha. O

jovem deve ter se suicidado. Era débil mental (Página 6)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Paz definitiva

pode chegar ao
Oriente em abril.

Sadat acre.dita.
o presidente egípcio Anwar Sadat
está tranquilo e confiante quanto

às possibilidades de chegar a
um acordo coniunto árabe-israelense

Em Golan, os combates

�- \

Dissidentes denunciam plano
para difamar Á. Soljenitsin

Enquanto a diplomacia
se mobiliza a todo vapor,
em busca de um acordo
no Oriente Médio, é possí
vel que Israel esteja mais

preocupado com o seu fu
turo do que seus líderes

parecem dispostos a reco

nhecer.
O presidente egípcio

Anwar Sadat, de uns tem

pos para cá tranquilo. e'
confiante, sente-se otimis
ta quanto às possibilidades
de chegar a um acordo'
conjunto árabe-israelense,
e nessas condições, tudo

parece indicar que o pro
cesso avança do lado egíp
cio. Mas os árabes têm,
ainda, que superar um ou

tro obstáculo: a questão
síria.

Henry Kissinger viajará
para esse país em abril, nu
ma nova tentativa de con

seguir um acordo; Entre-

Atiraram uma bomba
contrao carro real

\

A pr�esa Anne, filha da rainha Eliza
beth II da Inglaterra e seu marido, capitão'
Mark Phillips, escaparam ontem sem feri
mentos de um atentado contra seu carro,
em Londres. Quando Anne e Phillips re-

'.

gressavam ao palácio Buckingham, 1

desconhecido lançou urna bomba contra o

carro real.
.

j

Segundo um porta-voz" do palácio, a

princesa Anne e seu marido não sofreram .

ferimentos, mas saíram bastante assus

tados.

Esta
.

é a primeira vez que ocorre um

a tentado contra a família real inglesa desde
a década de 1930, quando um homem ame

açou a vida do Príncipe de Gales, que rnais
tarde se tornou o rei Edward VIII.

Nixon:
.

Watergate arrastará os

Estados Unidos para 'a lama
� ,

Na Convenção da Associação Nacional
de Radiodifusão, realizada. anteontem à

noite, o presidente Nixon respondeu a per
guntas sobre vários temas, dando em linhas

,gerais as seguintes explicações:
--:- Caso Watergate: .0 se� prolongamento

arrastará os Estados Unidos para a lama e

deve ser concluído o quanto antes;
-- Renúncia: é' preciso coragem para re

núncia, "fugir de um trabalho por fazer",
porém também é preciso coragem para en

frentar a dificuldade de, lutar,' 'coisa qu�

pensa fazer;

- Julgamento ,político: deve-se' notar

que a comissão de investigação da Câmara
dos Representantes se pôs em grande evi

dêncía e que novos pedidos de documenta

ção servirão apenas para prolongar a inves-:

tigação e violar o sentido confidencial da
Presidência.

- Gasolina:' .não será necessário que a

gasolina seja racionada. Haverá o fim da

proibição da venda de gasolina aos domin

gos e abastecimento adicional para reduzir
-a escassez, especialmente para a indústria e

a agricultura;
- Energia: "a: maior escassez de energia

é a do Congresso dos Estados Unidos, que
não consegue trabalhar e aprovar leis neces

sárias para o incremento do fornecimento
energético";

- Relações com a Europa: serão solucio
nadas as diferenças entre os Estados Unidos
e a Europa porém as nações européias de
vem consultar os Estados Unidos e não tra

balhar contra nós".
.s: O..iente Médio: "constitui um dos bar

ris de pólvora" do mundo, porém a política
do� Estad6s Unidos é de ser "não só amigo
de Israel mas também amigo dos-vizinhos'

.

de Israel".
- Alimentos: os preços da carne. de gado

continuarão elevados neste ano porém' os
dos gêneros alimentícios em geral devem
diminuir mais tarde, ainda este ano.

Em Golan, onde o secretá-
.

-rio de Estado Henry Kissinger
espera assegurar a separação de

forças para acabar com a guer
ra .do Oriente Médio, tudo

continua no mesmo: sírios e is

raelenses combatem diaria

mente, mais por hábito que

para atingir algum objetivo.
Ontem, tanques sírios ata

caram forças israelenses ao'
I ongo da linha de trégua, des
truindo um número não iden-

Os dissidentes soviéti
cos divulgaram ontem um

documento clandestino
que denuncia as tentativas
doKremílín de difamar o

escritor exilado Alexander
Soljenitsin, através de uma

campanha desenfreada de
"mentiras e ameaças".

O documento, de auto
res anônimos, contém um

resumo dos ataques feitos
pelos meios de comunica

ção contra Soljenitsin, car
tas e declarações conde
nando o Kremlin e apoian
do O autor de "Arquipéla
go Gulag".

As 19 páginas de "Viver
sem mentiras" começam
com um prefácio assinado
pelo físico Andrei Sakha- .

rov e pelo matemático Igor
Shafarevic, denominado
"imagem dos pensamentos

\
.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

São Co�vidados os Senhores Acionistas para comparecerem à Assembléia Geral

Ordinária a realizar-se no dia 15 de abril de 1974, às 20,00 horas, em sua sede

social à rua Arcisprete Paiva, 11, nesta capital com a seguinte ordem do dia:

1 - 'Apr�ciação do Re.lat6rio· da Diretoria, do Balanço 'Geral, demonstrativo de

resultados encerrados em 31.12.73 e o parecer do Conselho Fiscal;

2, - Eleição do Conselho fiscal para o exercício 1974/1975;
3 -'- Outros assuntos de interesse da Sociedade.

OBS.: Acham-se 'à disposição dos Senhores Acionistas, os documentos a que se

refere o Art. 99., do Decreto-Lei 2627 de 1940.

Florianópolis, 15 de março de 1974

Admar Gonzaga
Diretor Presidente

tanto, a frente síria está re

pleta de problemas aparen
temente insolúveis e de si

tuações potencialmente
explosivas. Israel está ex

trern amente preocupado.
com a segurança de suas
fronteiras. E isto significa'
que dificílmente entregará
as colinas de Golan, que
representaram, quando em

poder da Síria, antes de I

67, um verdadeiro estande
de tiro contra as comuní
dades israelitas.

É provável que Israel fa
ça algumas concessões para
obter a desrnobilizaçãofte
forças na frente síria. Po
deria, sem muito risco, en
tr egar o território sírio
conquistado na guerra de

.

outubro. No tocante às co
lônias, no entanto, os isra-

.

elenses consideram-nas
essenciais à sua segurança.

tificado de tanques e blinda

dos; segundo o ,coínando sírio.
Israel tentava fortalecer sua

vanguarda com blindados no

setor norte, mas "nossas forças
surpreenderam a movimenta

ção inimiga e conseguiram vá:_
rios impactos diretos."

O duelo se generalizou, em
seguida, passando para o cen-

tro de' Golan, onde "os israe- , �

lenses sofreram impactos con

'centrados sobre as posições de

e sentimentos criados nes

te país pelo desterro. dei
So ljenitsin". O trabalho"
explica também, como o

regime manipula as obras.
escritas de Soljenitsin e as

notícias estrangeix_as, com
o objetivo de difamá-lo. .

-Referindo-se à expulsão
d o escritor, Sakharov e .

Shafarevic afirmam: "Ne
nhuma ação administrativa
pode romper vínculos com

a pátria, assim como sua

expulsão (eml969) da
União dos Escritores So
viétivos não rompeu seus

vínculos com a literatura
russa" .

Afirmam que muitos,
críticos de Solienítsin nun
ca leram seu livro "Arqui
pélago Gulag", e os que o

leram, distorcem, frequen
te e deliberadamente, suas

AV ISO
Acham-se a disposição dós senhores acionistas, na sede

social, os doeumentos a que se refere o Artigo 99 do decreto
no. 2627, de 26 de setembro de 1940.

.

Forqullhinha (Criciúmal. 07 de março d.. 1974.
MAXIMILIANO G/�IDZINSKI

DIR. PRESIDENTE

CECRIS'A-CERÂMICA .CRICIUMA SIA. FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A.

FRISULCA

C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001
ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÃRIA

EDITAL OE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas desta sociedade a

se reunirem em Assembléia Geral Ordtnária.va realizar-se no

dia 27 de abril de 1974, às 9:00 (nove) horas na sede social,
no distrito de Forquilhinha, municfpio de Criciúma, Estado
de Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte

,�

CGC-M F-83.647 .?89/001
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas' a se reuni

rem em assembléia geral ordinária, no 'dia 29 de abril

de 1974, na sede social, no Km 1 do acesso norte a

BR-101-Bairro Próspera, CriciClma, SC, às 9 horas, a
fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:

10.) - Discussão e deliberação sebreo relat6rio da

diretoria, o-baísnço �ral e a demonstração da conta

de Lucros e Perdas relativos ao exercício enCerrado

em 31 de dezembro de 1913 e parecer do Conselho

Fiscal;
20.) - eleição do Conselho Fiscal ;

30.) - fixação dos honorários do Conselho. Fiscal;
40.) ..,. assuntos diversos de interesse social.

A VISO

Acham-se a disposição dos senhores acionistas

desta sociedade no Km 1 do acesso norte a

BR-�01-Bairro Pr6spera, CriciClma, SC, os docu

mentos a que se refere o artigo 99, do De�reto-Lei
no. 2.627 de 26.9.40, referentes ao exercício encerra

do em 31/dezembro/1973
..

CriciClma SC, 16 de Março de 1974.

.JOS� FRANCIONI DE FREITAS

D.iretor Secretário

ORDEM DO DIA

a) - Apresentação e discussão do Relatório da Diretoria,
Balanço Geral, demonstrativo da Conta Lucros e Perdas e

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao Exerclcio findo em

31 de dezembro de 1973;
b) - Eleição dá Diretoria e dos membros do Conselho

Fiscal e respectivos suplentes;
,

c) - Fixação dos honorários da Diretoria e membros do

Conselho Fiscal;
d) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

\..

Tem-se a impressão de

que os israelenses se sen

tem cada vez mais sozi
nhos nesta recém-surgida e

promissora era de. disten
são soviético - -norte-amerí

cana. O impacto causado

pela crise petrolífera mun

dial foi extremamente pre
judicial a Israel, no que diz

respeito ao apoio total

que, em certa. época, des
frutou na Europa Ociden
tal, e quanto à influência

<Il!e exerceu na África.

Atualmente, os israelen
ses acham que terão de en

frentar pressões crescentes
destinadas a forçá-los a

aceitar o tipo de conces

sões que não desejam fa-

zer, tanto na frente síria
como na da Jordânia. E,
uma vez mais, Israel está

disposto a resistir a tais

pressões. -_

artilharia". O confronto se

prolongou por uma hora e

meia.

Ontem foi o nono dia con

secutivo em que se informa so-.

bre canhoneios na frente nor

te, sobre a qual o ministro da

Defesa israelense Moshe Dayan
declarou que uma indiscrição
nas conversações de trégua po
deria pôr em perigo o progres
so da paz entre Israel e Egito.

palavras. A publicação in

ôlui, ainda, cartas de cida
dãos comuns que apóiam o

escritor e muitos docu
mentos de dissidentes que
já se encontram no Oci- \
dente.

"Essas numerosas vo

zes, inclusive aquelas de

pessoas dopovo, sujeitas à
perseguição, demonstram
que foram ilusórias as es

peranças oficiais de reduzir

a. influência de Solienitsin
na vida espiritual da na

ção" - dizem Sakharov e

Shafarevic, conclamando
os soviéticos a rejeitar as

mentiras oficiais: "Isto
constitui o passo mais sim
ples e acessível pata nossa

auto-menosprezada liberta
ção"

NOtiCIÁRIO

FORNECIDO

PELAAP

FRIGORfFIGO SUL CATARINENSE S/A

FRISVLCA

C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001

ASSEMBLÉiA GERAL EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistasdesta sociedade convidados a

se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a ser realiza
da no dia 27 de abril de 1974, às 10:00 (dez) horas, na sede
social no distrito de Forquilhinha, município de Criciúma,
Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem
sobre a segu inte

ORDEM DO DIA

a) - Tornar conhecimento e deliberar sobre a proposta da
Diretoria d� aumento do Capital Social;

b] - Outros assrntos de interesse da sociedade.
Forquilhinha ,(Criciúma). 07 de março de 1974.

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
DIA. PRESIDENTE

------------_=--=--.�-=--__,_----1C, '---'-

Argentina teme o

surgimento na Al.ríe
uma «Santa Aliancas

por Oscar J. Serrat, da. AP
,

.

A perspectiva de que quatro governos latino-americanos
(entre os quais o do Brasil). vizinhos da Argentina formem
uma coalizão anticomunista, era discutida ontem em nível
governamental e' político por suas possíveis implicações para
a Argentina. A imprensa de Buenos Aires começou a abordar
o tema e um jornal falou do "nascimento de uma "Santa
Aliança" no hemisfério sul".

A inquietação foi gerada pelas declarações formuladas em

Brasília pelos; presidente dorChile, Bolívia, e Uruguai, que
assistiram as cerimônias de tomada de posse do general Ernes-
to Geisel. Significativamente, a Argentina se fez representar
apenas por seu ministro da Justiça enquanto que o chanceler
Alberto Vignes havia assístido em Caracas a tomada de posse,

\

poucos dias antes, do presidente Carlos Andres Perez.
Os presidentes Augusto Pinochet, Hugo Banzer, Juan Ma

ria Bordaberry, lideram governos de·"mão dura" e, segundo
seus adversários, fizeram da repressão de seus opositores em

geral e da esquerda em particular, um dos sustentáculos de
suas políticas.
TESE ARGENTINA

Embora o governo do presidente Juan Domingo Peron
esteja longe de ser partidário da esquerda - enfrentando mes

mo problemas com o setor radical do peronismo - na polí
tica exterior é favorável a uma tese ,diametralmente oposta a

de seus vizinhos. . ,

Peron incluiu a Argentina entre os países "não alinhados"
do terceiro mundo e 'mostrou-se favorável aos princípios da I

suspensão das fronteiras ideológicas e das relações com todos
os países do mundo. O governo peronista favoreceu o reco

nhecimento diplomático de Cuba e_ de todos os países do
'''campo socialista" na Europa e na Asia, Com mrtitos deles,
principalmente com'Cuba, começou a comerciar ativamente.

Peron e o chanceler Vignes desmentiram que os países.
vizinhos estejam estendendo um cerco político em torno da

Argentina, mas sabe-sé que esse tema é discutido em esferas
do governo. .

"

· SANTA AUANÇA
O comentarista político Marino Grondona afirmou ontem

no jornal independente La Opiniõn , que "não .deixa de ser

razoável opinar que nos encontramos em meio ao nascimento
de uma "Santa Aliança" no triângulo meridional da América
Latina.

.

- Existem entre o Brasil, Chile, Uruguai e Bolívia laços
econômicos evidentes. A surpresa na Argentina é que, não
obstante, enquanto as viagens de Bordaberry e Banzer ao

Brasil poderiam ser explicadas facilmente diante da base geo
-econômica da Bacia do' Prata, Pinochet saltou desde o grupo
andino, demonstrando dessa forma que sua obliquidade ideo

lógica pode mais, às vezes, do que as razões geo-econômicas -

acrescentou.
,

Segundo o comentarista argentino, "os quatro associados
· de Brasília tem em comum, enfim, uma característica que nos

interessa diretamente: são nossos vizinhos. São quase todos
nossos vizinhos; apenas o presidente paraguaio general Alfre
do Stroessner, em meio aos ambiciosos projetos de coopera-

. ção entre o Paraguai e Argentina, faltou a esse encontro'?
,- O articulista sugere à Argentina que, diante dessa situação
"proceda com firmeza que lhe garante seu próprio princípio.

· institucional, mas também com o espírito de paciência, de

contemporização, que corresponde à crençade que esse prin
cípio institucional é o verdadeiro para o sul do hemisfério
americano".

.

Acrescentou: "não sabemos o que nos aguarda num futu
ro obscurecido pela perspectiva da sucessão (de Peron). En
tretanto, enquanto isso, .esta Argentina que através da suces

são deseja cimentar sua democracia, já é mais forte do que. os

·
fortes de Brasília. Simplesmente porque o povo faz parte do
sistema".

.

1
',

Helicóptero 'russo
. .. , .

cal em terr.tor.o
·chinês·e é càptura'dó

"

A agência soviética Tass informou ontem que um'

helicóptero russo efetuou uma aterrissagem de
emergência em território chinês, e até agora nem o

aparelho e nem seus tripulantes foram devolvidos.
O helicóptero, pertencente a uma unidade. de

fronteira, voava numa região ao sul de Beleshi, em Altai,
para recolher um soldado doente. O piloto perdeu o

rumo "devido às difíceis condições meteorológicas", e

"quando o aparelho ficou sem combustível o seu

comandante realizou uma aterrissagem forçada, perto da
fronteira, mas no interior do território da República
Popular da China, o que foi comunicado pela tripulação,
através do rádio de bordo, ao aeroporto".
A fonte não diz de que aeroporto se trata, 'mas

especifica que a aterrissagem foi comunicada a um

representante fronteiriço chinês. E, no dia seguinte, o
Kremlin entregou uma' declaração oficial ao embaixador
chinês em Moscou, explicando o fato e pedindo
providências.
DISPUTA IDEOLOGICA '-

O incidente tem todas as características de conflito
diplomático entre as duas potências, atualmente
envolvidas numa disputa ideológica, com repercussões na

área militar, por causa de divergências fronteiriças, e

parece evidente que suas relações chegaram ao nív,el mais
baixo desde os combates de 1969, nas fronteiras.

Nos últimos anos, várias vezes foram 'divulgadas
.notfcias sobre choques nos limites sino-soviéticos. E, em
janeiro, os chineses expulsaram cinc<1<russos de seu país,
acusando-os de espionagem. A União Soviética, por sua

vez, como represália expulsou um diplomata chinês.

INCOCESA�INDOSTRIA E COMERCIO
DE CERÂMICA S/A.

Sociedade Anônima de Capital Aberto
GEMEC/RCA - 200-73/108
CGC-M F - 86.445.434/001
'EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÃRIA
Ficam convidados os senhores acionista a se reuni

rem em assembléia geral ordinária, no dia 3Q de abril

de 1974, na sed� social no Bairro Sjo João, Tubarão
se, às 9 horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

10.) - Discussão e deliberação sobre o balanço
geral, demonstração da Conta de Ludros e Perdas,
relatório da Diretoria, parecer do .Conselho Fiscal e

demais documentos referentes ao exercício social

.encerrado em 31 de dezembro tIe 1973.

20.) - Eleição do Conselho Fiscal, efetivos�e su

plentes.
30.) - Fixação dos honorários do Conselho Fiscal.

40:) - Outros assuntos de interesse da sociedade.
A VISO

Acham-se a disposição dos senhores acionistas

desta sociedade no Bairro São João, Tubarão, SC, os
documentos a que se refere o artigo 99, do Decreto
Lei no. 2.627 de 26.9.40, referentes ao exeri:lcio

encerrado em 31 de dezembro de 1.973..

Tubarão', 16 de março de 1973

JOS� FRANCIONI DE FREITAS

�

-
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Universidade confirma I

para terça-feira a sua

aula magna deste" ano

0,10 2 aniversár io
da Revolução será
fes tejado pela AL

A Mesa da Assembléia Legislativa convocou uma

sessão solene para o próximo dia 27, às 15 horas, em
comemoração .ao 100. aniversário da Revolução de 31 de

Março de 1964. Como. tem sido praxe anualmente,
usarão da palavra na oportunidade representantes das

bancadas partidárias, da própria Mesa Diretora e das

Forças Armadas. Na tarde de "ontem foi nomeada

-comíssão integrada dos Deputados .Henrique Córdova,
Nelson Tófano, Delfim Peixoto Filho, .Telmo Arruda e

Celso Costa para convidar autoridades civis, militares e

eclesiásticas, entre as quais o Governador Colombo Salles
e o Presidente do Tribunal de Justiça, Desembargador
Eugênio Trompowski Taulois Filho.

Foi conftrmada para a próxima terça-feira a aula

magna deste. ano da Universidade Federal de Santa

Catarina, a ser proferida pelo Governador .Colombo

Salles. Será às 20 horas e se dará durante assembléia

universitária, no auditório da Reitoria. Nessa ocasião o

Reitor Roberto Lacerda vai fazer um relato das

atividades, desenvolvidas pela Ufsc durante o ano

passado.
Por outro lado, a Universidade e a Distribuidora

Catarinense de Livros vão promover, no dia 27, às 17

horas, o lançamento de Projeto e Construção' de

Máquinas, obra de Gaspar Erich Stemmer, diretor do

Centro Tecnol6gico fta Ufsc. O lívro, editado pela Globo,
é apresentado por Alvaro Magalhães e integra a coleção
"Enciclopédia Técnica Universal".

'

.

Dejandír analisa saúde

pública no País e pede
uma "política corajosa"

das doenças, da forma assustadoramente ..progressiva que se, vêm

verificando. Por tudo isso situo o problema da 'saúde no Brasil como

de alta' relevância. "O problema médico sanitário do País pode ser
uma calamidade pública e, portanto, é assunto prioritário, de

segurança nacional. Bastará a consciência plena de uma política de

'saúde, pela sua relevância, haverá de ser fator fundamental, no

Em discurso que' ocupou 40 minutos da sêssao de ontem da verdadeiro processo desenvolvimentista", Ao final do 'Governo

Assembléia, o Deputado Dejandír. Dalpasquale, Presidente Regional Médici sentiu-se que a Saúde Pública foi sacudida por planos,

do MDB, disse que "o doloroso quadro sanitário do Brasil deve ser
. estatísticas .de denúncias, provocando uma demissão ministerial mas

motivo de profundo estudo, com a finalidade de ser definida uma não sendo modificada substancialmente. O primeiro ocupante da

polÍtica de saúde firme, humanitária e corajosa, de forma a que as pasta, Ministro Rocha Lagoa, primou pelo alheamento; o segundo,

; /./ potencialidades de País não soçobrem nas garras da doença". O Machado de Lemos, não pôde ir além de brilhantes ocupações
discurso abordou "a situação e problemática da saúde no Brasil", teóricas, O Ministério, sem contar com os instrumentos

analisando, em 27 laudas, o panorama nacional e regional do setor preconizados pela poljtica Nacional de Saúde, permanece
sanitáriQ, exame das doenças de maior incidência _iIO País e no desorganizado, carente de pessoal, funcionando parte na Guanabara,

Estado, a problemática dos hospitais e a influência da poluição no parte em Brasília, pois não foi possível efetuar-se sua transferência

setor de saúde pública. Na parte final, o. parlamentar sustentou a para a Capital, devido à falta de estrutura e de verbas. Refletindo

necessidade de uma restruturação do sistema médico-previdenciário, essa situação, o País progride nas doenças: a esquistossomose e a

da intensificação da medicina preventína I< do fortalecimento da doença de Chagas enfraquecem o Nordeste e parte do Centro-Oeste;

ação do Ministério da Saúde, "cuja participação no Orçamento da as doenças cardiovasculares aumentam gradativamente;JO milhões

União caiu de 4,58% para 1,09% de 1961 até hoje". , de brasileiros são portadores de doenças mentais; 40 milhões são

"O Deputado Jayson Barreto" - acentuou o Sr. Dejandír desnutridos; a 'população rural desconhece o saneamento básico e

Dalpasquale - "defende a socialização da Medicina brasileira no está cercada pela verminose; em cada grupo de 100 mil brasileiros,

sentido de estendê-la a todos como um direito impostergável, 15,7 por cento morrem por sarampo, 10,1 por cento por tétano, e

dizendo que a mesma "não pode mais ser objeto de obstaculizações 9,2 por cento por malária. Tudo. é precário no combate às doenças

ou desvirtuamentos, porque já integrada ao consenso do mundo neste País. Apenas 0,4% dos lü'mílhões de brasileiros com problema
cívilizado". Para ele a ordenação institucional não pode, de saúde mental tem assistência, concentrada nas grandes áreas

naturalmente violentar as características fundamentais da atividade urbanas do Sudeste e que vem provocando uma taxa de reinternação

médica que é na sua essência, liberal, "não porque se pretenda de 65%, que poderia ser reduzida em 50%, se houvesse um

inanter privilégios, mas porque' diz respeito também ao melhor tratamento satisfatório.
.

interesse do paciente, dadas as peculiaridades que a cercam. Como Conclui-se - como afirmou o JomalrO Estado de São Paulo",

afirma o Dr. Jean Robert Debray" o médico não é um mero de 10. de março de 1.974 - que a saúde brasileira não chegou a

instrumento da coletividade a serviço da recuperação de braços integrar, durante o terceiro governo revolucionário, o elenco dos

humanos e da melhoria da longevidade média. Ele está, isto sim, a grandes programas que impulsionam o desenvolvimento do País,

serviço do doente, no respeito de sua pessoa. Exercer a medicina é embora constitua uma das peçasde sua infra-estrutura. Defasado em

atender às necessidades expressas por um paciente. É ele que-nos cerca de 25 anos em relação aos países desenvolvidos, desorganizado
confere a ação. A existência da intervenção social, do financiamento nacionalmente e carente de recursos, o Ministério da Saúde pouco

coletivo, não mudou o senso do nosso mandato, da nossa missão". fez de 1.969 até.hoje.
Urge que se recupere a estrutura médico - previdenciária do País, O Ministério procurou alertar que tal situação refletia a falta de

"hoje comprovadamente à beira da falência; embaralhada, à procura harmonia do próprio desenvolviníento econômico brasiÍeiro, que

de soluções sempr� transitórias, que a leva, inclusive, a entregar suas seria sempre 'incompleto sem a democratização de saúde. Deve ser

responsabilidades e seus recursos a grupos e instituições cujas motivo de profundo estudo, o doloroso quadro sanitário de nosso

finalidades, por sua própria ordenação jurídica, tem como escopo País, na medida em que um povo doente não será nunca,

principal o lucro". ,efetivamente, um povo· desenvolvido. Quando a doença se alastra de

_
Muitos acreditam que se faz necessário que o Ministério da Saúde norte a sul - como a doença de Chagas, que já afeta 8 milhões de

assuma a responsabilidade de gerir, de fato, a -assistência médica do pessoas (somando-se os expostos chega-se a casa dos 15 milhões)'

País, integrada à medicina preventiva e reabilitadora. Nesse sentido urge uma política sanitária e para a saúde em geral, firme,
. poderia ser instaurada uma verdadeira Medicina de Trabalho, com a humanitária e corajosa,. para que as pq.teilcialidades de um grande

regulamentação do' seguro - saúde, a formação do corpo País não soçobrem nas guerras da doença, hipótese que será evitada

paramédico e a reformulação do ensino profissional. Por exemplo, é pelo trabalho planejado, não perdido nos escaninhos da burocracia,

conveniente examinar o quadro de intervenção cirúrgica no Brasil: de todos os órgãos governamentais".
Participaçãó do capital' estrangeiro em proporções de 87,4%; NO ESTADO

participação da tecnologia estrangeira em proporções de 100%; O Deputado Dejandir Dalpasquale defendeu também a adoção de

pagamento de "royalties" que em 1971· atingiram a US$ 21,4 medidas na área do Estado para o melhor atendimento ao setor

milhões: absoluta falta de, uma infra-estrutura de pesquisa e sanitário, depois. de abordar a mortalidade infantff.e outras

tecnologia, brasileiras para o setor; alto grau de instabilidade de enfermidades com acentuada incidência em Santa Catarina. "Na sua

emprego e crescente índice de desemprego, eis as moléstias a tratar. edição de 14 de junho de 1913" - disse - "o diário "O ESTADO"

O próprio ex-Presidente Médici admitiu que recursos para a transcrevia declarações do Secretário da Saúde de Santa Catarina,

saúde existem, o que é preciso é que eles sejam melhor distribuídos Dr. Prisco Paraíso, que dizia: "Um grande problema ainda nos afeta.

e melhor empregados. O orçamento - do Ministério da Saúde "não Somos, dentre muitos, um povo que apresenta alta taxa de

chega nem para o esparadrapo".- De 1.961 até hoje a participação mortalidade, principalmente infantil, por motivos de saúde; falta de

do Ministério da Saúde no Orçamento da União caiu de 4,58% para higiene, de medidas preventivas, de atendimento hospitalar e de uma

i,09%. "Não é um deputado que acusa essa situação - disse o Sr, educação para a preservação da saúde". Revelou o Secretário que "a

Jâison Barreto - mas um médico perplexo. A realidade nacional, no taxa de mortalidade infantil em Santa Catarina, para uma faixa'

tocante à saúde, é simplesmente catastrófica, trágica mesmo". etária -que vai �o zero aos cinco anos, é estimada em 35%. Mostrou,
.

A dificiência do Ministério da Saúde ficou evidenciada no I igualmente, que o atendimento pediátrico do Hospital Infantil de

Encontro dos Planejadores de Saúde, quando se constatou o Florianópolis' registra um Índice de atendimento de 90% de casos

"flagrante desaparelhamento do Ministério e também o completo referentes à desnutrição, causadora de problemas gastro-intestinais,

desencontro com as Universidades, pois não temos higienistas, nem infecções, respiratórias e infecções urinárias. Posteriormente, falando

sanitaristas, nem planejadores em número suficiente, e isto é aos participantes do I Encontro de Comissões de Saúde, realizado na

simplesmente 'abismal. "Enquanto não houver o entrosamento cidade de Jaraguá do Sul, em fins de 1973, o Secretário da Saúde

necessário entre a Universidade e Ministério da Saúde não há destacou a necessidade da adoção de uma política que elimine o alto

condições para sequer avaliar o problema. "O Ministério da-Saúde, índice 'de desnutrição da população, principalmente crianças, na

no caso brasileiro o mais importante, pelo menos na ordem de zona rural. Disse que "é preciso imunizar as crianças contra os males

valores, é entendido na prática- como um órgão destituído de e não garantir simplesmente a saúde através da vacinação. Acentuou

importância; um órgão inexpressivo, de segunda ordem. O Inps que o fato vem causando déficit no desenvolvimento físico e mental

politicamente é mais importante". das crianças, inclusive a desinteligência. Após dizer que a assistência

Há necessidade de uma estratégia no campo da saúde, ao à população rural é mais do que uma necessidade, o Secretário da

observar que a tendência no mundo civilizado é enfatizar a medicina Saúde confirmou um fato de cristalina evidência: que os recursos

, preventiva. "Entre nós, a medicina preventiva está desvinculada da para a saúde no Estado - como mostramos neste pronunciamento o .

medicina curativa e da reabilitadora. Nos países adiantados, caso dos drama é nacional - são escassos, insuficientes para as necessidades,

Estados Unidos, de toda a Europa, da China e Japão, há um "check muito mais amplas do que' os instrumentos disponíveis".
- up" periódico, uma necessidade. Mesmo porque a medicina Outros assuntos focalizados pelá Sr. Dejandir Dalpasquale foram

preventiva é consideravelmente mais barata". A medicina curativa é os problemas sanitários dos loteamentos irregulares em

demasiadamente onerosa, mesmo para um País rico. É, dispendiosa, e 'Florianópolis, cujos titulares vendem os lotes sem atender às

inviável num País como o nosso, que conta com grande parte de suas mínimas condições impostas pelos órgãos municipais e estaduais; a

.
populações sem recursos, sendo de considerar um componente problemática da poluição nas praias de Florianópolis, cuja solução

importante: o preço dos medicamentos, inacessíveis à. maior parte seria a interdição total dos balneários ou - e principalmente - a

dos, brasileiros em que os custos incorporam o luxo da em.balagem e construção de uma nova rede de esgotos; e o problema da falta

da propaganda outro capítulo. Há dificuldades quanto à integração d'água em Florianópolis, "que já se incorporou há muito aos dramas

dos órgãos de saúde, e o PaÍ� pode parar, a continuar a disseminação cetidíanosda cidade".

S,ERVIÇO 'DE TODO TIPO�
A MANIG mantém um verdadeiro arsenal

de material tipográfico, para que V. possa
resolver seus problemas de imediato!

Tipos, fios de latão, ornamentos, azurées,

cantos, cunhas, lingões de chumbo e de

ferro, quadrados, espaços, entrefinhas,

componedores, pinças, bolandeiras, bases
de ferro para clichês, estéreos e galvano�
componedores para douração, cavaletes,

caixas, estantes para lingões, etc.
A MANIG sabe que a época atual exige
QUALIDADE, PERFEiÇÃO E RAPIDEZ. E, ,

é por isto que ela mantém este ENORME \

MANIOESTOQUE DE MATERIAL TIPOGRÁFICO,

71que está à sua disposição. �! Manufatura Industrial Gráfica S.A.

penS"e GRANDE em seu trabalho. Sirva
A.

Rua Visconde de Parnaíba, 1677

bem seus clientes! Pense em MANIG! Nós Fones:92-0293 e 93-7704

pensamos muito em Você durante os 30 SÃO PAULO - SP,

anos em que nos aprimoramos para bem

servl-lol

Ibagesc faz

seminário

em Joinville

Projeto beneficia
os funcionarios do

.

.

, .

grupo agropecuar.o

Servidores
têm cursos de

treinainento
Ó Secretário da Adminis

tração, Sr. Evaldo Amaral, in
formou que foram iniciados

esta semana mais dois cursos

para treinamento de funcioná

rios estaduais, dentro do con

vênio firmado entre a Pasta e

ó Departamento Regional do
" Senac, Tratam-se dos cursos de

secretário exeeutivo e de técni
ca de chefia, cada um com 60

participantes.
Esclareceu que com mais

esses dois, já são 'quatro os cur

sos promovidos com base no

acordo. No dia 11 'foram ini

ciados os de relações humanas

e de datilografia, ambos tam

bém com a participação de 60

funcionários públicos,
Os cursos são ministrados

nos centros de treinamento da

Secretaria da Administração e

do Senac.

Numa promoção do Insti

tuto . Brasileiro de Assistência
Gerencial à Pequena e Média

Empresa de Santa Catarina, -

IBAGESC -, através do Pro

grama Catarinense de Treina

mento de Executivos, foi ini
ciado ontem à noite em Join

vílle um seminário sobre gerên
cia por objetivos.

Destinado a executivos de

todos os níveis, o seminário

vaí ser ministrado pelo Prófes-
.

, sor 'Marco Antônio de Oliveira,
consultor em r e cursos huma

nos da Lang, Brimberg Asso

ciated International. Terá 16
horas de . duração e as aulas
estão sendo ministradas na

Associação Comercial e Indus

trial de Joinville.

Especializar
pessoal é

nteta do Brde
O economista José Itamá-'

rio de Sá e o engenheiro agrô
nomo Nilton Augusto Boeing,
ambos do Departamento de

Crédito Rural do Banco Regio
'nal de Desenvolvimento do

Extremo Sul, agência de Flo

rianópolis, viajam no próximo
dia 30 para Buenos Aires, on
de participarão de cursos, e

treinamentos em serviço, sobre
crédito agrícola e crédito co

operativo, respectivamente •.

Os técnicos foram selecio

nados pela Associação Latino

Americana de Instituições Fi

nanceiras de Desenvolvimento

e a promoção, a desenvolver-se

num período de dois meses,

terá lugar no Banco da Nação
Argentina, possibilitando, ao

BRDE, além da especialização
de seu pessoal técnico, um

maior intercâmbio' cultural
com aquele estabelecimento

bancário do país vizinho.

Projeto de lei governamental que reestrutura a carreira 'e

remaneja funcíonãrios do Grupo Ocupacional Agropecuário
do Estado em tramitação na Assembléia, recebêu ontem

emenda do Deputado Murílo Sampaio Canto para que. os

seus efeitos retroajam a primeiro de janeiro do corrente

ano, O Governador ,encaminhou o projeto à Assembléia em

29 de novembro de 1973, mas como em dezembro se

iniciou o recesso parlamentar não foi possível a sua votação,
o que deverá ocorrer agora após o exame da matéria' pelas
comissões técnicas.

Ao apresentar a emenda, o Deputado Murilo Canto

salientou que ela vem ao encontro da intenção
I do

Governador Colombo Salles, que na verdade esperava que o

projeto fosse aprovado em dezembro, numa possível
convocação extraordinária da Assembléia, que não

consumou. Estabelecendo-se os efeitos da lei a partir de

janeiro - concluiu - fica assegurada ao pessoal técnico do

setor agropecuário a percepção das vantagens previstas no

projeto.

EMPRESA BRASILEIRA

.�
INfRA[RO
PRECISA:

DE INFRA-·ESTRUTURA /
.

'I

AEROPORTUARIA

GUARDA DE VIGILÂNCIA
- Para trabalhar na estação de passageiros do Aeroporto
Regime de Trabalho:

'

-CLT
OFERECE:
-,Salário inicial: Cr$ 600,00 mensal
EXIGE:
- Reservista de 1a. categoria das Forças Arm�as, que tenha exercido o cargo como

Policial MilitaI'
:.... Primário completo
- Altura mínima de 1,7f;im
- Bons antecedentes
- Idade mínima de 20 anos.
- Comparecer ao Aeroporto Hercrlio Luz munido de documentos, hoje no horãrio

comercial.
•
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TORCIDAS

A' Pesca em Desenvolvimen'to
/'

Com suas obras CIViS de im-

plantação acompanhando o pro
gramá estàbelecido, o Porto Pes

.queiro de l�guna apresenta-se
< como meta, irreversível da atual
administraçâo estadual. Encoraja-
dos p�los auspíciosos índices de
sua evolução, os técnicos do se

tor pesqueiro .sentern a necessi
dade de oferecer melhores meios
ao empresariado do' ramo, que
vem assinalando grandes e com

pensadoras pespectivas no pano
rama.econõrnico do Estado.

Em contra partida, a iniciativa
privada vem récebendo dos pode
res públicos apoio irrestrito para
o desenvolvimento do setor em

todo o1ttOral catarinense, con

centrando-se principalmente em

três zonas portuárias: Florian'ó
polis, Itajaí e laguna;

Enquanto o Prefeito Frederico
Olfndio de Souza .última junto à
Sudesul os e tendimentos para a'

implantação do terminal pesquei
ro de Itajaí, laguna constrói a

passos largos seu porto pesquei
ro, assegurando inclusive para ju
lho vindouro a conclusão da pri
meira etapa do empreendimento.
" '

Nesta primeira fase, o Porto Pes-
queiro de laguna terá condições
para movimentar cerca de 20 mil
toneladas de pescado por ano.

.

Mas, duas novas etapas estão pre
vistas e, com a conclusão total do'
projeto a capacidade do porto la

gunense!, serão elevada para 80
mil toneladas, a serem movimen-

, I '

tadas anualmente.

A pbl ítica atual de incremento
da produção e racionalização des-:
se setor econômico, está alicerça
da num acordo de mútua coope
ração celebrado entre a Sudepe, a
Sudesul, o Brde e o Governo do
Estado. Os objetivos têm sido ai-

_ cançados e com eles o desenvolvi
mento acelerado da pesca que,

. organizada em termos empresa
riais, atrai investimentos apreciá
veis e conquista sua excelente po-

/

sição no contexto econômico ca-

tarinense. As estatísticas revelam
um acentuado progress6 no setor

pesqueiro em Santa Catarina, ca
da vez maior em função dos in
centivos que o Estado proporcio
na e da atuação dinâmica das em

presas do ramo.

Diante da análise do setor pes
queiro

.

de Santa Catarina, é fácil
de se concluir que o rico litoral
catarinense tende a proporcionar
.melhores dias às populações da
orla .marítima, especialmente as

de laguna e Itaja í. A realidade
das obras do Porto Pesqueiro de'

Laguna e a definição de localiza- '

ção do terminal de Itajaí, apesar
das vozes em contrário, atestam
que o porvir da pesca catarinense
é dos, mais alentadores, porque
ambos completam o awnço evo
lutivo que coloca a produção pes
queira em nível de decisiva in
fluência na prosperidade do Esta-
do.

'

Repressão aos camelôs
1

I'

Henrique Stodieck (1912-1973)"
processo didático, a aula constitui exa
tamente a parte menor e mais insignifi
cante, restando muito mais' que lhe é

estranho, isto é, a própria vida, a con

vivência mestre-aluno, o, exemplo que
marca e todo o imponderável, nãofor-
.mal, que permanece, quando o aluno

já esqueceu tudo que aprendeu CÚl li

ção constante dos exames.
Com profundos ensaios de Filosofia

e de Sociologia, esparsos pelas melho
res revistas do País, Stodieck tomoo

parte saliente no 10. Congresso de So

ciologia, realitado nà cidade de São
•Paulo, no ano de /1954, quàndo nos

conhecemos pessoalmente, apresentan
do e defendendo tese. Participou de

numerosas bancas de concursos univer

sitários para provimento das disciplinas
que professava. Em 19.68 fei realizar
em sua cidade natal um CongressO' In
ternacio�al de Direito do Trabalho,
sob o �atrocínio do Instituto de D{rei
to do Trabalho, CÚl sua Faculdade, do
qual era Presidente. A e�e comparece
ram professores e especialistas, nacio
nais e estrangeiros, da melhor qilaliCÚl
de, sendo que os temas versados foram
A nova empresa e a Integração do aci-'

dente do trabalho na previdência so

cial. Naquele ano de 1968, fez, estam
par nesta mesma LTr. (ano 32, pág. 5 e

'

segs.) um valioso 'ensaio sobre a con

venção coletiva de trabalho, com am

plo conhecimento doutrinário (princi
palmente em língua alemã), do direito

comparado e CÚllegislação brasileira.'
Despreocupado das glórias literárias

e das lentejoulas das hiprocrisias so-
.

ciais, pouco se importava Stodieck
com o trombeteai da publicidade, paga
ou encomendada, e com os festejos en

tre confrades. Somente há pouco reu-

.
. '.

niu em volume alguns de seus escritos
mais importantes, de Filosofia e de So

ciologia, dentre os quais se destaca um

bom ensaio sobre Bergson. Sabedor co
ni� poucõs CÚlS modernas correntes do

pensamento alemão, não gostava' de

eXibir-se, como muitos o fazem a qual
quer propósito. Lendo e falandO' torre
tamente o idioma da terra de Goethe,
não procurava humilhar ninguém com

contínUas citações de última hora ou

de frases adredes preparadas.
Homem bom - bom como o pão -

alegre, boêmio, naCÚl dogmático, aber
to a toCÚlS as idéias e a' todos os diálo

gos, assim era Henrique Stodieck, que
acabá de desaparecer, deixando um vá

cuo muito grande na cultura nacional.

CiCÚldão de sua província e de seu tem',
po, espírito universal, fazedor de discí
pulos e de amigos, CÚlndo mais do que

recebia, mas sempre encantado com a

, vida e com os seus semelhantes, foi es
ta a imagem deixada àqueles que tive

ram o privilégio de conhecê-lo pessoal
mente.

(Transcrito CÚl' LTr - fevereiro de

74).
.

Eva'i-)stoMorais Filho

Se os avaianos têm se mos

trado desgostosos' com a rea

ção de "alguns" torcedores do
Figueirense, deve recordar a

"elite" da torcida catarinense

que no campeonato Nacional
de 1973, "alguns" avaianos
não fizeram por menos.

Por que não lhes agrada o

troco, dado na mesma moeda
com que pagaram e festejaram
as infelizes atuações do "Fura
cão" no campeonato que pas-
sou?

,

Naturalmente, pela mesma

razão que não agradou aos fi
:( gueirenses: - não querem se;

, gozados pelos conterrâneos!

i.J Se o Figueirense não está

participando do Nacional/74,
devem os todo-poderosos aua

ianos dar graças a uma mudan

ça de planos incompreensivel
da CBD, ou sei lá que persona
gens estiveram trabalhando

(ou batalhando) por detrás dos
bastidores. '

-

Imaginem os senhores: - se

é grande o estoque de foguetes
guardados pelos torcedores do

Figueirense, ' que, pretendiam
utilizá-los "nas rarissimas vitó
rias e escassissimos gols" do

furacão em 73, imaginem quão
imenso será o estoque dos ava

ianos, que já se preparavam pa
ra estourar os ditos.fogos de

artificio em sua "certa e infali
vel"· participação no Campeo
nato Nac(onglfI973, viram-se

'

na obrigação de guardá-los pa
ra festejar as derrotas do "Fi
gueira", sobrou para este ano e

terão que deixar para 75 ou

76.
Ê plaustvel que os avaianos

hajam gasto maiorparte de seu

orçamento em compra de fo
gos de artiftcio e l?or este mo
tivo estejam no momento em

papos de aranha financeira
mente, conforme deixou "íen
trever" este mesmo jornal em
sua edição de 15/03/74.

'

Vejam esta agora: - acham'
os avaianos que foi grande o

festejo da torcida alvi-negra,
quando seu clube (o .Avai} foi
derrotado pelo' S.C Interna
cional de PortoAlegre. .

Recorde a torcida azurra

que em 73, quando o mesmo

Internacional (com paulo Cé-:
sar e tudo) derrotou o "Figueí
rinha", conforme o denomina

ram, não foram menores os

festejos de sua parte, portanto,
"quem com ferro fere...

"

..
E, tem mais: -' devem os

alvi-anis retirar a venda que à
força colocaram na mente para
esquecer que estavam a cantar

muita glória em prosa, consi
derando irreversivel sua condi

ção de representante catari
nense no maior campeonato
de futebol do mundo, (Im

1973, condição que foi retifi
cada... por quem?

Puxe um "bocadinho" pela
memória, torcida "elite" e res

ponda à pergunta acima e à

que se segue: � quempartici-
Nascido a 27 de agosto de 1912 na

pou do campeonato' Nacional
'de 1973,. representando SAN- capital de Sánta Catarina, Florianópo-
TA CATARINA?

:-

lis, nessa cidade viu o Prof Stodieck
Quem sabe quão "excelen- transcorrer quase toda sua existência,

te" será a classificação do Aval onde veio a falecer em agosto de J973.
.

no atual campeonato? - Tal- . ,

vez melhor que q do Figueiren- Homem da sua província, afeit�aos li-
se no ano passado, talvez mui- vros e as coisas simples CÚl vida, desam
to pior (o que é mais provilvel, bicioso e modesto, como bom des�
levando-se em conta a diferen- cendente de alemães, era um perfeito
ça dos resultados obtidos nas chefe de famz1ia, para a qual viveu, rlei.
primeiras partidas de Figuei- xa�do viúva e quatro filhos, 'odos) dorense e de Ava{ em 1973 e

.'

.1974, respectivamente). sexo masculino.
Sinceramente, não, sentirei Cultíssimo, erudito, profundo co-

prazer algum em acompanhar \ nhecedor de Filosofia, sabedor de mui
f qlfeda do Avai, pois, acima - ta coisa, fez-se cedo catédrático de So
âe todas as divergênciaS Clu

bisticas, sou catarinense nato e ciologia, no Instituto de Educação, e

,gostaria imensamente de ver de Direito do Trabalho, na Faculdade
um clube catarinense, qual- local, além de Presi(iente da Junta de
<quer um, bem' colocado no _Conciliação e Julgamento.. Com a inte
campeonato Brasileiro de fute-, gração da FaculCÚldf na Universidade

bol'RefletindO friamente: -:
Federal de Santa Catarina, teve de·

criticas como esta e.aquela à abandonar a primeira cátedra, por for
que respondo, jamais deveriam ça m�s;nt;l da desacumulação_
ser.[eitas, para evitar o aumen- Ein 1940 publicou a sua tt!se sobre
to do negativismo de uma tor-

'

convenção coletiva de trabalho, dentro
cida em relação ao seu Clube

CÚl onda montante de ensaios versando.
rival, quando este participa de
uma competição esportiva im- , esse ass,,!nto vindos à: luz naqueles
portante como o Campeonato anos (Orlando Gomes, Helvécio Xavier
já citado, representando o Es- 'Lopes, Cotrim Neto, Hirosê Pimpão,
tado.

, / Oliveira Viana, entre outros)., Paranin-
Porém, as verdades devem

ser pronunciado,s para 'abafar fO mais de uma vez de seus formandos,
certos. comentdrios, que em- foi sempre um mestre muito querido
bora fundadbs em verdades, ja-

'.

pelo seu espírito boêmio e compreensi·
mais colocarão em vantagem vo, pela sua permanente simpatia hu·
um e/ ou outro ,Clube, qual- mana. Sempre pronto o trocar idéias, a
quer que seja o objetivo visa-

. ,sugerir leituras, a incentivar carreiras, à
, de.

I,
As�nado: VALTER COELHO sua figura docente não se limitava aos

Rua Concórdia, 25-A (Estreito) muros da escola. Bem sabia ele que; no

L ------------------------------------------------------- � � �
.__

.'

Informação Geral
aos redutos arenistas dó Vale do It;gaí,

,

principalmente onde a Arena se divide
O· pronunciamento do Presidente em compartimentos estanques. Assim,>

Ernesto Geiseldirigido à Nação na noite em Laurentino, município do Alto Vale,
de terça-feira foi cuidadosamente prepa- 30 arenistas aderiram à Oposição, sob o

�do na véspera; na biblioteca do Palátio comando do' ex-prefeito Almerindo

�vorada, pelo próprio Chefe da Nação, Rosa. E em Pouso Redondo, li política
que faz a mais absoluta questão de redi- de paróquia de Vieira já conseguiu sensí

gir, ele próprio, todos os seus discursos. bilizar todo o rebanho da Arena-2.

Os que conhecem de, perto o general Aproveitando o vácuo político que

Geisel sabem que 'ele não fai concessões . tolhe ó adversário ainda incerto e não

a ninguém para escrever seus pronuncia- sabido, Lazinho rega sua lavoura con

mentos, e essa atitude ele pretende man- fíante num solo que já 'deu mostras de

ter'na Presidê�da da República. Por isso lhe ser muito fértil.

sua agenda de segunda-feira .; o primei
ro dia que passou no Palácio do Planalto

,� não wgistrou nenhum despacho. O'
P'residente queria dedicar todo o dia à

elaboração do documento, sobre o qual
trocaria idéias com seus auxiliares mais

diretos.

, Ques tão fechada

Fresc()r

se no governo

Enquanto a Prefeitura continua dis
tribuindo rosas ii granel, para comemo

rar mais um aniversário' de Florianó

polis, o Instituto Estadual de Educação
está anunciando a "revolução das flo

res", festa que "em dança moderna e

univérsica", vai mostrar a "magia do

'som ê das cores". É isso aí: de uma hora

para.outra a cidade-foi tomada de assal-:
, I'

to pelas flores. E não era sem tempo,
pois com o calor que vinha fazendo, um
pouco de frescor não faz mal a ninguém.

. ,

Se não há catarinenses nos festejados
contingentes do 10. escalão, pelo menos

no segundo o Estado parece estar bem

representado. Ontem foi a vez do enge-
'

nheíro catarinense Acyr Ávila da Luz,
natural da Palhoça, ser nomeado para a

Direção do Departamento Nacional de

Produção Mineral, autarquia do Ministé-
rio de Minas e Energia. Ainda noâmbito "A,CBD só se preocupa com os pro-

.

do Ministério, foi nomeado ontem o en-
fissionais. Em 1972 foi a mesma coisa,

genhe íro Ivan Barreto de Carvalho' eles só se preocuparam com a Mini

(carioca) para a presidência da Compa- Copa. Depois, naturalmente, nos critica-
ram'por causa do nosso fiasco em Muni-nhia de Pesquisa de Recursos Minerais, ,

que". Com estas palavras, o inesquecível
técnico Antoninho, que é ainda contra-

,

tado pelo Figueirense e atualmente serve

Aliciamento não é bem o termo, mes- na Seleção Brasileira de Amadores,
mo porque o instituto da fidelidade par- pixou' o seu atual patrão. Como nestes

tidária é um intransigente obstáculo aos casos o caminho li tomar é sempre oda
exercícios de proselitismo partidário. demissão, espera-se que dentro em

Mas com muito engenho e arte - e com pouco � técnico esteja de volta a Floria

ínegãvel talento - o candidato oposícío- nôpolis. A não ser que, como de outras

nista ao Senado, Evelásio Vieira, vem
. vezes, ele lance mão do óleo de peroba,

estendendo a sua envolvente dialética para fazer suas abluções matínaís,

Cára de Pau

Dialética eleitoral

o ,Gover�dor à Imprensa
sempre maioresofertas ao trabalho e particular
mente de cada vez maior procura de mão-de-Obra,
traçada e execu tada pelo Governo, é .assunto a

que' oportunamente. retornaremos, par-a aludir,
nesse ângulo da açõo administrativa do Governa
dor' Colombo Salles, às atividades da Secretaria
dos. Serviços Sociais, na ges(ão do Secretârio Ban- ,

deira Maia.

Não menos expressivos, pois, é o efeito dessa

politica, na contenção do antigo'êxodo de traba
lhadores para outras plagas, os quais se valorizam
nas próprias cidades catarinenses, mercê da cres

cente demanda de mão-de-obra. Não é de omitir,
também outro mdice do extraordinário salto veri

ficado no desenvolvimento de Santa Catarina,
quanto à renda "per capita", que, há três anos,
chegava a cerca de 300 dólares e que atualmente
sobe a 460 dólares. Isso - esêlarece o Governador
- confere ao Estado de Santa Catarina o quarto
lugar entre os que detém as maiores rendas do

País, situando-nos em pôsição apenasvanguardea-
.

da pelos Estados da Guanabara, São Paulo e.Rio
'

Grande.do SuL

Mais uma vez - e desta vez na sede do BESC
- o Governador Colombo Salles falou aos iorna
listas, corri a cordialidade de sempre, informando
-os do andamento administrativo do Estado. Di
versos aspectos da situação econômica e social de

,
Santa Catarina foram franqueados à curiosidade
da imprensa. De tudo ressaltou a confirmaçiio
plena do auspicioso crescimento econômicp de,'
que, em três anos, foi obtida, em proporções-que
alteiam Q Estado a uma posição de relevo entre os

, demais.
A Ação Catarinense de Desenvolvimento se.

processa acentuadamente e (JS metas do Governo

estão sendo atingidas vitoriosamente, iustificanâo
o otimismo com que todas asforças do progresso
catarinense são aplicadas ao objetivo comum, uni

das e conscientes de sua função no crescimento

de' Santa Catarina.
As respostas do Governador às diversas per

guntas que lhe foram dirigidas pelos homens de'
imprensa foram positivas, evidenciando-se em to

das a espontaneidade das informações de interes

se geral e a atenção do Chefe do Executivo para'
com' os setores de divulgação e comunicação, a

serviço do público. Assim se pronunciou, em amável ambiente de

Merece, agora, referência especial um fato de franqueza e confiança, o .Governador do Estado"
muita significação no panorama ger'!l do desen. aos homens da imprensa que, cama sempre, aco
volvimento e que, pouco obse1Vado, teve justo rrem ao diálogo sobre o andamento dos negócios'
registro na exposição governamental aos jornalis- . 'públicos. Cauteloso,'como é natural, nas suas afir
tas:. a demanda de mão-de-obra no Estado, fato mações de ca_ráter polftico, o Governador I! toda

que - disse o Engenheiro Colombo Salles -, "não via eXpansivO e expllcito quando menciona, os fa
acontece por milagre ", mas "foi planejado por tos da administração,' que o preocupam quase
uma determinação especlfica, própria da ação go_ abso1Ventemente, como dedicado administrador
vernamfntal que ensejou, por outro lado, a cria- -que tem sido longamente em sua vida.

ção de 95 mil novos empregos em três anos". E isso lhe garante, na objetividade do seu fra-

A manifesta carência de mão-de-obra' em to- balho, a consciência de sua honesta participação
dos às centros industriais e nas principais cidades nó se1Viço do bem estar coletivo.

'

catarinenses é um fenômeno que, por ,si SÓ, de
nuncia,' nq aumento de opotunidades de empre
gO, o, aceleramento da expansão' econômica de

Santa Catarina. Aliás, a polftica da criação de

J

Gustavo Neves
. '

,
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Silllonsen define objetivos e prevê
os problelllas econôlllicos do futuro

I

I -

Falcão: políticos nao

estão traumatizados
Recusando-se a interpretar o discurso do presidente

Ernesto Geisel na primeira reunião minísteríal - "separei
tudo o que diz respeito ao Ministério da Justiça e depois
analisarei o pronunciamento com vocês" - o ministro
Armando Falcão contestou ontem que a classe política
se considerar traumatizada.

Esclareceu o ministro Armando Falcão que sua

missão como ministro da Justiça, de acordo com as

próprias atribuições do órgão é promover o mais amplo
entendimento com os poderes Legislativo e Judiciário ao

lhe perguntarem se esta missão não havia sido esquecida,
o ministro Falcão elogiou o .antecessor e comentou que
cada um age mais de acordo com sua vocação. .

A posse do Cel, Moacir Coelho na direção geral do ,

Departamento de Polícia Federal; assistida
principalmente por militares e funcionários do órgão, foi
ii mais rápida que houve no Ministério da Justiça, o

ministro Armando Falcão, após a leitura do termo de

posse e da assinatura do -Cel, Moacir Coelho, disse-lhe:
"esta empossado, Coronel, felicidades.". Não houve
discurso do empossado, o ministro e o CeI. Moacir

falaram à tarde, na solenidade de .transmissão do cargo;
'Sobre o pronunciamento do presidente Ernesto

Geisel; o Ministro. da Justiça disse que realmente está
muito preocupado com a pletora de leis existente no

País, muitas das quais conflitantes.' "O problema -

comentou - afeta até os advogados, vamos estudar o

assunto e talvez tenhamos que usar o computador".
No Ministério da Justiça, existe um ante-projeto,

elaborado pelo ex-secretária-geral, Raul Armando
Mendes, estabelecendo normas para a redução das 120
mil leis para aproximadamente 1.500.

.

MENOR ABANDONADO
.

Afirmou o Sr. Armando Falcão que o problema do
menor abandonado citado no pronunciamento do

presidente Geisel, preocupa-o de' maneira considerável,
mas não quis comentar a estrutura e o sistema da .

Punabem.Frisou que ainda não pôde conversar com o Sr.
"

\ Mário Altenfeder (presídentedaêunabemjque está com

parente doente. Depois falará a respeito. .

-

.lndagado se na conversa com o Sr. Otomar Lopes
Cardoso, secretário de Serviços Sociais do Governo do
Distrito Federal, havia abordado. o problema do Menor

Abandonado, respondeu que não, mas comentou: "E um

rapaz muito intei:e1ssante. Não foi ele quem erradicou as

favelas aqui de Brasília? ".
.

.

Para Armando. Falcão, o fato de ter recebido nos seus
. primeiros dias de atuação. do Ministério vários políticos
cearenses não tem nenhuma implicação maior. Recebi-
le m b fou - Governadores de outros Estados,
parlamentares de várias procedências e ainda hoje o

Perachi Barcelos jantou comigo". Depois, sorrindo,
comentou: "O fato de eu ser Ministro da Justiça não

-t1 quer dizer que nãO possa ter minhas preferências
regionais" .

O PoLíTICO· • � '- '-' � -.'

Quando lhe solidtá:iàm uma análise das diferenças na

classe política, entre o seu último cargo eletivo e o

retorno ao Ministério da Justiça, o Sr. Armando Falcão
recordou que jamais deixará a política. Admitiu que não
estava na política ostensiva, mas reafirmou que é e se

considera. político, por isso não sentirá diferenças.
Pessoalmente não concorda que a classe política esteja
traumatizada ou possa assim se considerar. "Se eu me

julgo traumatizado - observou ., já começo a perder
. prestígio".

Seus frequentes contatos na área política foram
. interpretados como uma consequência das próprias
atribuições do Ministério da Justiça, entre as quais a de
promover amplo entendimento com o Legislativo. Ao
repórter que lhe perguntou se não havia uma missão um
pouco esquecida nos últimos anos, o Ministro Falcão
replicou:

- Cada um carrega a mão um pouco mais em setores
de acordo com sua vocação, O Ministro Alfredo Buzaid
foi um grande Ministro, fez uma notável obra
administrativa. Os contemporâneos geralmente não
costumam fazer justiça, mas a história o fará.

O ministro da Fazenda
Mário Henrique Simonsen
fez ontem sua primeira de

finição de objetivos, numa
palestra que durou 45 mi
nutos. Disse que nos próxi
mos anos o Brasil terá que
enfrentar dois grandes pro
blemas; a cri�e das matê

rias-primas, em geral, e do

petróleo, em particular; e

num prazo mais dilatado,
as transformações exigidas
de uma sociedade' que
amadurece como fruto do

próprio aumento da pro-.
dução e da renda por habi
tante.

Ressaltou também que
"o atual ritmo de expan
são da capacidade produti
va poderá se� mantido des
de que a poupança externa
aumente o suficiente pará
compensar a alta dos pre- .

ços internacionais das nos

sas exportações", Anun
ciou, ainda, que se forem
mantidas as atuais condi

çõe\s, as exportações brasi
leiras atingirão este ano oi
to bilhões de dólares, con
tra os 6,2 bilhões alcança
dos no ano passado.'

.

ELEVAÇÃO DO ��FI
ClT

Segundo o ministro Si

monsen, "o novo quadro
mundial de preços prova
velmente elevará o nosso

deficit em conta corrente

para 5 por cento do produ
to interno bruto, desde

que se mantenha o atual
ritmo de expansão econô
mica interna. A resposta a

esse desafio há que se si

tuar no revigoramento da

política de estímulos às ex

portações, as quais, já em

"Para '1974", observou
Mário Henrique Simonsen,
"seria imprudente qual
quer previsão, em virtude

-' das incertezas da conjuntu
ra internacional. Mas pare
ce plausível prever que o

espectro de. taxas será

compatível com o do ano

passado em termos de va

lores médios, frustrando

quaisquer expectativas de
recrudescimento do pro-'
cesso inflacionário. Deve
se notar que em 1973 a ex

pansão de meios de paga
mentos situou-se em 46,8
por cento. Em 1974, o au
mento da oferta de moeda
deverá ser consideravel
mente menor" ..

, Concluindo, afirmou o

ministro que "o desempe
nho da economia brasileira
nos últimos anos vem re

fletindo uma política ra

cional e pragmática, que
não promete o impossível,
mas que procura utilizar os
recursos técnicos disponí
veis para obter o melhor

possível. A experiência
acumulada nos últimos'
anos permite, inclusive,
que várias disposições que

. vinham sendo adotadas in
formalmente pelo consen

so do governo e dos em

presários se transformem
em regras explicitadas, ca
pazes de simplificar a ad

rníníétração pública e a de

mocratização das oportu
nidades. Essa linha de re

gionalismo pragmático,
que gerou a imagem inter
nacional do milagre econô
mico brasileiro continuará
sendo preservado daqui
por, diante".

.

Embaixador' russo
esteve comGeisel

O embaixador russo Dmitri Alexandrovitch Zukov es

teve ontem em Brasília com o presidente Geisel, deba
tendo durante 30 minutos, numa "proveitosa conversa",
as relações entre os dois países e assuntos ligados à polí
tica internacional.

Chefe do Departamento da América Latina do Minis
tério do Exterior soviético, Zukov fez questão de ressal
tar que se sentia honrado em visitar o Brasil "no momen

to histórico do seu desenvolvimento acelerado, e estar

com o general Ernesto Geisel, reconhecido como um ho
mem eminentemente político". Do encontro, participa
ram também o chanceler Azeredo da Silveira e o embai
xador russo no Brasil, Serguei.Mikhailov.

.

O Presidente da República e o diplomata russo con

versaram durante algum tempo em inglês, ào término da

audiência, enquanto os fotógrafos e cinegrafistas registra
vam o encontro.

À saída do gabinete presidencial, evitando entrar em

detalhes, Zukov acrescentou apenas que "todos os assun

tos tratados foram importantes, e isso por enquanto é

mais útil do que sua divulgação".
ROMPER PRECONCEÍTOS

Simonsen: boas e más perspectivas.

1974 deverão situar-se em

pelo menos oito bilhões de
dólares. Assegurado o am

plo crescimento das nossas
vendas ao exterior, podere
mos absorver os capitais de

empréstimo e de risco ne

cessários à cobertura do
deficit em conta-corrente
sem o perigo do endivida
mento em bola de neve. As

projeções mais desfavorá
veis situam a relação dívi
da 1íquida/ exportações
em 1,18 no fmal de 1974 e

em 1,78 no final de 1978
esses parâmetros nos ga
rantem uma solvência ex

terna tranquila, mesmo em

'hipóteses bastante ingratas
quanto à conjuntura mun

dial".
GASOLINA & INFLA

çÃO
- No que diz respeito à

inflação - contínua o mi
nistro da: Fazenda -, é cer
to que a crise internacional
de matérias-primas exigirá
o realinhamento de alguns
preços internos, como o da
gasolina, os quais terão

que ascender li um pata
mar mais elevado. Esses

reajustes corretivos, no en

tanto, não poderão servir
de pretexto para a retoma
da das expectativas infla
cionárias. Mais do que
ronca o governo se mante
rá atento ao combate à in

flação, procurando conci
liá-lo com a política de de
senvolvimento, mas. con-

I
tendo severamente as pres-
sões altistas por medidas
monetárias e fiscais e por
controles de, salários e de

preços.
INCERTEZAS

Um dos principais objetivos da União Soviética, entre

tanto, com relação ao Brasil, é romper a barreira de pre
conceitos ideológicos que vem prejudicando as relações

. bilaterais em todos os setores, inclusive no setor do co

mércio. Os, tUSSOS não se conformam com as restrições
levantadas pelas autoridades brasileiras às suas ofertas no

setor comercial, mesmo quando os preços e condições de

fmanciamento se apresentam mais vantajosos.
. Nesse caso, por exemplo, está o projeto da hídrelétri-

.

ca de Agua Vermelha, no Paraná, cujo fornecímento de

turbinas foi ostensivamente ambicionado pela Rússia >

um dos maiores produtores mundiais desse tipo de equi
pamento � até que 0 contrato global acabasse entregue à

França, sem maiores explicações.
Sustentam os diplomatas soviéticos, nas conversas in

formais com seus colegas brasileiros, que a ideologia não

deve ser pretexto para que se interrompa oíntercâmbio

entre dois países que potencialmente têm muito a fazer

no campo econômico e cultural.

EMOBRA _. Emprêsa de Mão de Obra Ltda
i " . i

PRE,CISA ATENÇÃO
Para Admissão imediata em seu quadro de trabalho em Florian6polis dos seguintes
profissionais:

.

. Carpinteiros até Cr$-'3,OO p/hora
Pedreiros até Cr$ 2,90 p/hora
Armadores até Cr$ 2,60 p/hora
Serventes até Cr$ 1,70 p/hora
Oferecemos: Bom ambiente de trabalho

Pagamento semanal

Todas medidas de segurança de trabalho,
Os interessados deverão dirigir-se aos escritórios da firma a Rua Araujo Figueiredo
- Edifício Alcion - salas 5 e 6, no horári� das 7,00 às 11,00 horas e das 13.'JO às

18,00 horas com todos os documentos necessários para admissão imediata ..

Qual o Estreitense ilustre que você julga mereCedor de ser homena

geado com o seu nome em um edifício no Estreito. Deposite sua carta

na urna existente em F. SIMAS - EMPREENDIMENTOS IMOBI

LlÃRIOS, Felipe Schmidt, 51 GA(EFÚA JAQUELlNE - LOJA 1.

Você receberá o pagamento de Cr$ sOO,OO se sua sugestão for aceita.
Remeta sua carta até o dia 23 do corrente.

CRECI-167

Brasil e ,Chile: o
reinício do comércio
Brasil e Chile irão anunciar até a próxima semana a retomada

das reuniões de sua comissão mista incumbida de' tratar das rela

ções econômicas e comerciaís entre os dois paísese cujos traba
lhos foram interrompidos durante o governo socialista do presi
dente Salvador Allende.

Esse anúncio será, na prática, o primeiro resultado objetivo
da Visita que o general Augusto Pinochet realizou ao Brasil, para
assistir as cerimônias de posse do presidente Ernesto Geisel.

. Mesmo na fasemais radical'da administração Allende, o Brasil
evitou atritos sérios com o governo chileno, mantendo em fun

cionamento a sua embaixada em Santiago. Em contrapartida, a,
agência do Banco do Brasil foi a única entidade bancária estran

geira cujas atividades não foram suspensas 'pelo governo da Uni
dade Popular no auge da sua campanha de nacionalização.

Todas essas cautelas permitiram agora que a retomada das

relações mais íntimas entre os dois países, possa se fazer sem

.

maiores dificuldades. O trabalho de reaproximação foi longamen
te arquitetado em Brasília, durante a visita' do presidente Pino

chet, pelo chanceler vice-almirante Ismael Huerta' e pelo embai
xador Hernan Cubillos em contatps informais com autoridades
do Itamarati, da Fazenda e da' própria Presidência da República.

Entregue sua declaração do
Imposto de Renda,
Pessoa Física, em

qualquer uma
t--'_" das agências Bradesco.

Você é atendido
com rapidez e atenção.

Como você deseja.
E como o Bradesco sabe fazer.

Horário: 9.00 às 18.00 ns.,
in interruptamente.

CRECI- N º 01-11 Região

Precisa
PINTOR DE PLACAS:

ReqUisitos:
1 - Curso Ginasial Completo.
2 - Experiência mínimáde 1 ano.

3 - Criatividade.
4 - Bom I�trista.
5 - Referências.

Propiciamos:
1 "- Semana de 5 dias.
2 - Se!J,lro de/acidentes de trabalho.

3 - Máxima segurança assegurada, pela CIPA.

4 - Corrtissão por produção.
.

Salário: Cornpatfvel, com a capacidade.
Informações: Arcipreste Paiva, '11 _; Conj. 408.

)

1
t
-
...,

BRADESCD
Qdrantia de bens servça;
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oAvaí perdeu g�ls demais

Figueirense joga
hoje com América
no o. Scarpelli

O Figueirense faz esta noite no Orlando Scarpelli, às 21
horas, mais um àmistoso, desta feita contra o América de
Joinville, cuja renda servirá como forma de pagamento do

" passe do ponta-direita Marcos.
O treinador terá que colocar em campo todos os novos

valores da equipe, inclusive alguns juvenis recentemente

promovidos, devido as ausências de Tião e Luiz Everton.
O primeiro foi pará Ribeirão Preto onde se casará na

próxima semana e Luiz Everton segue hoje pelo jatão da _

Transbrasil .para Campinas, onde vai ingressar na Ponte Preta,
vendido por 60 mil cruzeiros.

O Figueira aprontou.na manhã de ontem fazendo inicial-'
mente 30 minutos de aquecimento e um coletivo dividido em

duas fases, que terminou empatado em 3x3. Mesmo debaixo
de fortes cluvas o coletivo foi realizado com muito empenho
por parte dos atletas e com Lauro Búrigo exigindo o máximo
de-todo o time.

A equipe de camisa verde treinou com Oneíde, Adailton,
Roberto Silva, Caco, Everton, Eliseu, Ademir, Sérgio, Aloysio
e Moitão, enquanto que a de' amarelo teve no gol dois
jogadores da várzea que estão em testes, mais -Noroel,
Moenda, Izalto, Jací, Britinho, Jailson e Artur,

O jogador Jailson terá a sua volta como titular absoluto a

zaga central, substituindo a Roberto Silva que não se

encontra na melhor 'de -sua forma. As demais novida es quea
torcida poderá observar hoje são, Eliseu, que teve o seu

contrato reformado e deverá substituir -Noroel na lateral
esquerda; Britinho pela ponta direita, Jaci como ponta-de
lança e Artur corno ponteiro esquerdo.

Deixando o gramado totalmente molhado, Lauro Búrigo
falava do jogo contra o América. "São poucas as opções que
tenho para escalar o time para este jogo. Será uma partida
muito difícil para nós, pois nossa equipe ainda está em

formação e somente em maio é que deverá estar estruturada,"
Mas essa garotada que faz hoje o novo Figueira tem

demonstrado nos treinos muita vontade e esse é o nosso

maior triunfo para esta partida contra o América, um time

que tem se movimentado bastante".
O Figueira está escalado com Oneide; Pinga, Jailson,

Moenda e Noroel (Eliseu); Jorge Luiz e Izalto; Britinho,
Marcos, Jaci e Artur. Os ingressos serão cobrados ao preço
único de Cr$ 5,00.

Krieger e Dumiense
no TJD novamente

"Doutor, não nos deixem sozinhos,", foram estas as

palavras de Adailton e Caco para Harry Egon Krieger, depois
da sentença do Tribunal de Justiça Desportiva, e que parece
ter sensibilizado o advogado diante da maneira corno ele vem
tratando da revisão' do proc�sso.'

,

Krieger e Dumíense de Paula Ribeiro estavam aguardando
que o TJD aprovasse o acórdão da decisão que condenou os
profissionais. Agora, Dumiense e Evilásio Caon, advogados do
'clube,juntamente com Kríeger, Advogado' constituído pelos
atletas, irão apresentar as razões de um pedido de revisão ao

mesmo Tribunal que, nos termos do Código Brasileiro de

Futebol, pode rever as suas decisões, quando não proferidas
por unanimidade. Como os jogadores foram suspensos por
três votos contra dois; cabe a revisão.

- Se o TJD confirmar a sua decisão, não aceitando o

pedido de revisão, caberá, ao Figueirense e aos atletas, a

interposição de recurso voluntário ao Superior Tribunal de
Justiça Desportiva. ,

Os três advogados já reuniram todos os elementos de prova à

instrução do pedido de revisão que deve dar entrada na

Secretaria do Tribunal de Justiça Desportiva na próxima
segunda-feira. NingueÍn que pode condenar, está

i�possibilidato de, resolver;', afirmou Krieger.

No primeiro tempo Zenon teve 'mais liberdade de ação e esteve sempre no ataque, às vezes perseguido por Torino

Avai O X 1 Grêmio
Com um gol contra de Ati Prudente aos três minutos do

segundo tempo, o Aval foi derrotado pelo Grêmio de Porto
'Alegre por lxO, em jogo realizado, ontem à noite no

Orlando Scarpelli, com arbitragem de Eraldo Palmerini e
José Carlos' Bezerra e Alvir Renzi nas laterais, com a renda
de Cr$ 65.624,00. O Grêmio venceu com Picasso; Everaldo,
Ancheta, Beto Fuscão e Jorge Tabajara; Carlos Alberto;
Humberto Ramos é Torino; Carlinhos, Tarcísio e Loivo, ao
Aval de Rubens; Souza, Ati Prudente, Vilela e Orivaldo;
Veneza, BaldujnÓ e Zenon; Martoni (Lourival), Toninho e

João Carlos (Carlos Roberto).
-

Sergio queria chegar
invicto no Grenal

As previsões que o treinador Sérgio Moacir havia feito
antes do jogo acabaram dando certo. "Depois da, vitória
com o Coritiba eu conversei com todo o plantel sobre a

necessidade desta vitória para chegarmos a Porto Alegre
invictos para o Gre-nal, e conseguimos realmente o nosso

intento".,
'

Participando ativamente da alegria existente entre os.
jogadores ele afirma que "o nosso time MO reeditou as

atuações anteriores. Acredito que se tivéssemos jogado o

mesmo fu tebol da partida anterior, teríamos vencido bem
esta partida, pois.o Avai, embora tenha me surpreendido
pelo toque de bola de seus jogadores, a linha de zagueiros
tem alguns pontos fracos, que os nossos atacantes MO
souberam explorar. Mas tenho a impressão de que embora o

gol tenha sido contra, venceu o time que se apresentou
melhor". '

,

'

Por; outro lado, tropeçando na máscara enquanto entrava
nos chuveiros, o zagueiro Everaldo foi menos modesto que
o treinador. "O futebol catarinense tem crescido bastante
nestes últimos anos, mas não o bastante para participar de
um campeonato como este, mas acredito que com o

decorrer do tempo as coisas melhorem' '.
- Ganhamos na sorte gente boa, pois a canseira que esse

time nos deu MO estava nos planos da gente. Fiquei
surpreso, disse Beta Fuscão.

Um lançamento de Carlos Alberto para Carlinhos na

ponta direita, que chegou a linha de fundo e cruzou

forte despretenciosamente para a área, com Ari Prudente
marcando contra suas próprias redes, aos 3 minutos da
fase final, deu a vitória na noite de ontem-ao Grêmio por
1 \a O, a quarta consecutiva.

Mais uma vez o 'Avaí 'começou jogando bem, com
máior volume de jogo e perdendo três boas
oportunidades de marcar 'na fase inicial. Zenon e

Balefuino cobriam os espaços entre a intermediária e' o

ataque e com isso 'Ü Avaí ganhou mais agressividade e.
Tonínho não jogou isolado na ponta de 'lança como das
vezes anteriores. Mesmo perdendo, foi a melhor exíbíçãe,
do Ava

í

no campeonato nacional, apesar -de ter
enfrentado um adversário que vinha de bons resultados
e é o atual líder invicto da chave A.

' . ,

OPORTUNIDADES
, Aos quatro minutos, Tonínho caiu pela "díreíta,

passou por Jorge Tabajara e centrou para a área, com
Balduír;o clrutando por cima de Picasso, completamente
vencido no lance. Com muitos toques de bola, o Avaí
dominou a meia cancha e aos onze, já perdia outra boa

oportunidade de marcar, com Picasso saindo em falso e

Toninho chutando para fora. Cinco minutos depois, o

mesmo Tonínho, da entrada da área chutou forte. e a t'
\

bola passou por Picasso e foi para fora. .

Depois dos 25 minutos, o Grêmio equilibrou as ações,
marcando sob pressão e estudando o adversário ,a
procura de uma falha defensiva para marcar. Everaldo,
quando sentiu que João Carlos era um ponteiro recuado,
ftva�çou e deu mais tranquilidade a intermediária onde I
CarIM Alberto, Humberto Ramos e Torino estavam

sendo dominados por Veneza, Balduíno e Zenon. Jorge
Tabajara também' passou a jogar mais ofensivo, pois
Martoni recuou auxiliando a meia cancha e com isso o

Grêmio passou a-jogar melhor. Com a pressão do time

gaúcho, Ari Prudente tentou levar o Avaí pra frente e

por diversas vezes se deslocou da sua posição, deixando
Vilela sobrecarregado, pois além de Loivo, tinha que
marcar Tarciso.

Já aos 29, Tarciso perdeu boa oportunidade de

marcar, com Orivaldo salvando. Quatro minutos depois,
num cruzamento de Everaldo.. a bola chocou-se com o

travessão e na confusão na área Rubens aliviou saltando
nos pés de Humberto Ramos. Teve ainda o Avaí n�
primeiro tempo, outra boa oportunidade de marcar aos

31, quando Balduíno chutou forte com a bola batendo
em Beto Fuscão e indo para fora, com o goleiro Picasso
vencido. Aos 41, 'Eraldo Palmeirini terminou ° primeiro
tempo.
FASE FINAL

Com õ gramado· escorregadio e o Avaí não

apresentando ° mesmo ritmo, ° Grêmio marcou logo aos

três minutos num lance infeliz de Ari Prudente. O Avaí
não se acovardou, partiu para o ataque a procura do

empate, mas a defesa do Grêmio, marcando em cima não

permitiu a igualdade no marcador.

Um paliativo para
a crise: Avaí

vai buscar Ademir

«Ácertamos, o esquerna,
agora faltem os gols»

Enquanto a'Coloninha comemorava com foguetes o gol
contra deAriPrudente, dois funcionários do Avaí passavam
por situações bastante difíceis. O primeiro era Jorge
Ferreira. Na boca do túnel, nos minutos finais de jogo, ele
escondia o' rosto com uma das mãos quase que desesperado,
enquanto que enxugava as lágrimas do rosto. O segundo era

Afonso, que quase foi agredido .fisicamente e depois com
palavras pelo ,_ dirigente José Mussi, em virtude das

declarações do massagista, afirmando que foi expulso do
hotel em que reside e tendo inclusive os seus pertences
apreendidos pelo estabelecimento.

No vestiário, enquanto os jogadores se vestiam, o silêncio
era quase que total e sem nenhum dirigente presente. Jorge
Ferreira tremia muito, talvez devido ao frio que fazia no

Estreito; e suas palavras saíam quase que sufocadas, embora
ele procurasse esconder.

Os sete pontos perdidos nas quatro partidas que o Avaí

realizou, tem nas explicações de Jorge os mesmos motivos

que o treinador Antoninho usava no ano passado. "O nosso

time está jogando de maneira excelente" está faltando
somente o gol para o time deslanchar, mas isso eu estou

certo que acontecerá na próxima partida contra o Sampaio
Corrêa. O time sobe de produção de dia para dia e MO é
normal esses resultados adversos que temos conseguido "
Cumprimentando um a um ós jogadores ele continua.
"Até agora havia problema no esquema tático, mas agora
acertamos e a vitória não vem Toninho, por exemplo, não
chega mais na área sozinho, estamds lá sempre com seis

. "
/ \

Jogadores .

'

Enrolando nervosamente a toalha .entre as mãos e

gaguejando muito ele fala sobre a, crise. "Ela existe; mas ,

para o jogador esta termina quando ele entra em campo e

MO acredito que isso traga influência psicolôgica, ao
jogador. Tem muita zebra perseguindo o Avaí. O gol do Lili
foi fato de muita infelicidade, ele ia rechaçar com. o pé
direito e resolveu trocar para o esquerdo, talvez pelo estado

escorregadio do campo. Mas posso adiantar que as derrotas
não tiram o excelente rendimento técnico e físico do time,
principalmente o Lorival que deverá/sermantido na equipe.
Mas aguardem que a reabilitação será domingo em São Luiz.

A viagem de 'Fernando Bastos hoje ao Rio de Janeiro (ele
vai com a delegação mas desembarca no Galeão), poderá
começar a resolver alguns problemas do Avaí com relação ao

plantel.
No Rio ele vai tratar da contratação do goleiro Ubirajara e

de Ademir. O ponteiro terá seu passe comprado pelo Avaí, e
já 'na próxima semana ele estará incorporado ao plantel,

e�quanto o goleiro ain-ía ficará na dependência de um acerto

entre Avaí e o jogador. ,

Assim, Jorge Ferreira terá alguns de seus problemas
resolvidos a curto prazo, como o caso da ponta direita,'
posição para a qual ele já havia solicitado a contratação de

Ademir, desde o começo do campeonato nacional.

Quanto a Ubirajara, sua situação ficou mais definida,
depois de uma conversa mantida no Rio de Janeiro, quando
da passagem da delegação do Avaí rumo a Vitória.
PROBLEMAS

"-

A contração destes dois jogadores, talv�z amenize um

pouco os problemas criados com as dissidências existentes no

Avaí, cujos reflexos negativos tem influido diretamente no

rendimento do time, e no comportamento do próprio
treinador.

Mas enquanto começam a surgir as primeiras tentativas

concretas de dar a Jorge Ferreira o mínimo necessário para

enfrentar'o campeonato nacional, está havendo um início de

movimento entre membros do -Conselho Delíberativo do

clube.
O objetivo principal desta movimentação, é colher o·

número suficiente de assinaturas em um documento que
poderá determinar dentro dos prôximor dias uma reunião

extraordinária do órgão máximo do Avaí.

Nessa ocasião seria passada a limpo a situação atual do

clube, com todos os seus problemas administrativos e

eventuais soluções.
Por outro lido, o presidente do Conselho Deliberativo,

José Matusalem Comelli, confidenciou ontem a um grupo de

mentores avai�nos que irá renunciar à presidência.
A renúncia será formalizada ainda hoje e Comelli

permanecerá apenas como simples membro do órgão
deliberativo, 'sem qualquer participação direta em futuras

ecisões a serem tomadas junto à direção do Avaí,
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Itaiaí (Sucursal) - Seguindo orientação da Coordenação
Estadual do Mobral no sentido de atingir a meta do cor-'
rente ano que é erradicar o analfabetismo em Santa Cata

rina, a comissão munícipal de' itajaí anunciou que o

objetivo é alfabetizar 680 adultos' neste ano letivo. Para

atingir o objetivo, a professora Aracy Sedrez Gonzaga
iniciou uma campanha junto à comunidade, visando

matricular o maior- número possível de analfabetos

existentes no município.
A Comissão Municipal de Itajaí dó Movimento Brasi

leiro de Alfabetização mantém 10 postos de alfabe

tização no centro da cidade e dois na zona rural. Apesar
de contar apenas com 329 alunos matriculados nos doze

postos, o município possui ainda'mais SOO'analfabetos,
que se manifestam contrários a frequentar aulas.

Os horários fixados para as aulas são variáveis, obede
cendo a um critério pré estabelecido de acordo com os

interesses dos alunos. Durante três dias da semana, os

alunos participam das aulas durante três horas. Nos

postos situados na Assembléia de Deus, Ginásio Ivo

Silveira e na sede do Sindicato dos Madeireiros, as aulas
serão ministradas no período das 14 às 17 horas. O
horário das 19 às 22 horas 'foi fixado para os postos
situados nos estabelecimentos Carlos de Paula Seára,
Dom Afonso Niehues, Paulo Bauer, São Vicente, João

Duarte, Pinheiros e Escola da Paciência, bem como na

Igreja Adventista. Na Casa: da Cultura as aulas serão

ministradas no período das 17 às 20 horas.

Câmara tem comissão para
ver pr�blemas das cheias
Blumenau (Sucursal) - Duas comissões naquele trecho, visto que, a cada enxurrada

do legislativo blumenauense vão estudar os inúmeras residências são invadidas pelas

problem� causados pelas recentes inunda- águas.
"

ções nos bairros de Vila Nova e Garcia. Elas Dois estudantes que iniciaram sias.atíví

foram constituídas na reunião' de terça- dades de estágio na Câmara estarão acom-

feira da Câmara Municipal. panhando os trabalhos de verificação.
A comissão encarregada do bairro de VISITA

Vila Nova é integrada pelos vereadores Nel- O Legislativo de Blumenau recebeu na

san João de Souza, Carlos Braga Muller, . reunião de terça-feira a visita do novo co

Aldir Thomsen, Gustavo Zímmermann e mandante do 230. Batalhão de Infantaria,

Dieter Hering, que deverão ater-se ao Ribei- Coronel. Eduardo Doría Sá Fortes. O mílí

rão do Tigre, apontado como o causador tar foi saudado pelos vereadores Carlos Bra

das cheias naquela área. Neste setor as ruas ga Muller e Álvaro ,Correia, respectiva
mais atingidas foram a Almirante Barroso, mente, em nome das bancadas da Arena e

Daniel Persuhn e João Gomes da Nóbrega. MDB.

No bairro Garcia estará atuando a co- Sá Forte manifestou a sua disposição em

missão formada pelos vereadores Olávio trabalhar ao lado das autoridades munici

Costa, Rudi Hort e Francisco José Maestri, pais em favor da coletividade blume

que conhecerão de perto o objeto da reívín- nauense, na qual já se sente devidamente

dícação dos moradores, das ruas Antonio integrado. Cumprimentou também a Mesa

Zendron e Emílio Tallmann. Na oportuni-" Diretora, em especial ao Presidente Milton

•
dade vai ser estudada a possibilidade de ser Ribeiro, pela iniciativa de estagiar alunos

.feíta uma retificação do Ribeirão Garcia, universitários e de nível secundário.

Trabalhadores instal.am
encontro na terça-feira

I

Joínville (Sucursal) - Será instalado na

próxima terça-feira nas dependências da

Sociedade Ginástica o 70. Encontro de Tra

balhadores do Estado de Santa Catarina. O
conclave contará com a participação de cer

ca de. 500 dirigentes sindicais, devendo se

estender até dia primeiro de maio vindou

roo A Semana Sindical tem por objetivo
estimular e desenvolver o espírito associati

vo dos trabalhadores, promovendo não.

somente a solidariedade entre as classes

profissionais, mas a harmonia lentre os em

pregadores e empregados.
-

.

O conclave organizado pela Coordena

doria de Trabalho e Empresas da Secretaria

dos' Serviços Sociais, contará com a presen

ça do Governador Colombo Machado

Salles, que participará da sessão de instala-

Mobral /pretende atingir
680 alfabetizados em 74

morítz s.aib· t't 1'-
__ corretorade câm oe I U os

� R.G.A. - REGISTRO GERAL DE AGENTES

AUTÔNOMOS DE INVESTIMENTO
.

- �

Candidatos Aprovados no Exame de 27/01/74
MORITZ S/A Corretora de Câmbio e .Tftulos, tem o

prazer de relacionar a seguir os candidatos aprovados no

exame de habilit.ação para ingresso no R.G.A., realizado nesta
Capital em·"J:l de janeiro de 1974, aos quais apresenta nesta

oportunidade seus cumprimentos.
.

Na quaiidade de sociedade credenciadora informa que
Sentir-se-á honrada em recebê-los em seu quadro de agentes,

.

para o que, coloca-se já inteiramente à disposiçâo dos

interessados para as informações r.ecessérlas, em especial
quanto a documentação exlqida pelo Banco Central.

Candidatos aprovados: Adão Tabelara N. Galiberne, Adro
aldo Palma Silva, Advair Corbari, Airton de Oliveira, Alexan-

,
dre Molleri, Alvaro de Souza lima, Aniel Ribeiro de Oliveira,
Antônio Athanazio, Antônio Augusto de' Souza Mallet,
Antônio de Almeida, Antônio Marcos Veras, Arécio de Souza

Fellcio, Bruno Pietsch, Décio Farah Abuchaim, Dilza Miran

da, Edgar Piske, Edilson Loriva'1 da Silva, Edu Canellas

Barros, Eloi Andrade, Esau Pereira Laus, Estanislau Francisco

NOwotarski, Euclides Kock Quaresma, Eurico Hosterno,
Evaldo Rodrigues, Félix Machado da Luz, Fernandes Mat

tioda, Geraldo Steffen Mun;tst>erg, GUido Rosang, Henrique
Moritz Júnior, Ivo Pelchák, Jaime Torresanl, Jerry Kurt

Weisscheimer, João Silveira -Prlrnó, Joaquim Fernandes de

Jesus, José Antônio Tessari, Jo� Luiz, Collares, José Luiz

Collares Júnior, José Mauro da Costa Ortiga, José Ouriques,
'Juarez Bittencourt, Juarez Fernandes, Lauri Anselmo Morei

ra, Luiz Orestes Marques, Luiz Pedro Koerich, Manfredo

Lourenço de Lima, Marc(lio Adolfo Kreiss, Márcio Milton

Mafra, Mário Castagna, Mauro Sbroglio, Miguel Rodrigues
França, Nelson José Tomelin, Onildo Müller, Osmar de

Almeida Garrett, Otto Wa1ter Kurzawa, Paulo Henrique
Langer, Pedro Adão Paludo, Roland Cotin, Roque Bueno,
Roque Perini, Sidney Fariasú,"emos, Valdir Schilling, Vicente

- Rocha Devit:le, Vilmar J,o� Peters, Walter da Trindade Mallet, _
Walter Frillmann.

FelipS:Schmidt, 58 conj. 306
Tel. 37-56 - Florianópolis. SC.

�'

Câmara traz Prefeito

para prestação de

contas de seu Governo

São Francisco do Sul(Sucursal de Joinville) - O Prefeito

José Schrnidt comparecerá terça feira à sessão da Câmara

Municipal, a fim de prestar contas de seus atos à frente do

Executivo. Esta é a terceira vez que o Prefeito comparece

ao Legislativo para realizar urna prestação de contas e

mostrar aos vereadores o que está fazendo pelo progresso da

-Cídade,
Ao. prestar a informação o Sr. José Schmidt confirmou

que quando de sua presença no Legislativo na próxima
terça-feira levará farto material para mostrar aos vereadores
a transformação existente na Cidade. Disse também que a

, sua administração.' vem sendo prestigiada pelos vereadores,
desmentinde ao mesmo tempo' que esteja havendo I

desentendimento.
- Nunca nos demos tão bem quanto agora - confirma

José -Schmidt, salientando que "isso é muito bom pois
podemos trabalhar à vontade trazendo maior

desenvolvimento para o município".
O Prefeito de- São Francisco do Sul confirmou também

que concorrerá à presidência da Associação dos'Municípios
do Norte do Estado - AMUNESC -, cujas eleições estão

marcadas para sexta-feira na cidade de Jaraguá do Sul.

Jorge Preiss programa

novo cóncerto no Vale
I

Blumenau (Sucursal) - Um concerto de órgão que inclui

"obras de autores clássicos será executado pelo professor
Jorge Preiss, da Escola Superior de Música de Blumenau, no

próximo dia 29, às 20h45m, na Igreja Matriz de São Paulo

Apóstolo.
O programa de apresentação é dedicado aos mestres do

Barroco. O recital inclui "Tocata e Fuga em Fá 'Maior" de

Dietrich Buxtehude; Variações sobre o coral "Jesu Meine

Freunde", de Johann G. Walther; "Adágio em LáMenor" e

"Fantasia e Fuga em Lá Menor" de Johann S. Bach;
"Prelúdio em Sol Maior" de André Campra e "Tocata e

Fuga em Ré Menor" de J.SBach, _

/

No início do concerto o professor Preiss dará algumas
explicações sobre o órgão - ínstrurrento que utilizará -

fabricado pela firma alemã Faber & Greve, num breve

histórico, desde a Renascença até a atualidade. O órgão da

Igreja Matriz tem dois teclados e uma pedaleira com 30'

pedais, com aproximadamente 600 tubas.

Este é o primeiro da série de concertos que a Escola

Superior de Música estará realizando no corrente ano.
'

CELESC

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

CONCORRÊNCIA PÚBllCA Nº- 012/74
A CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA SIA - CELESC, torna público aos

interessados, que realizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann, 129, Florianópolis, SC.,
.

a Concorrência Pública no. 012/74, com vencimento marcado para às 17:30 (dezessete e trinta)

horas do dia 17 de Abril de 1.974.
'

OBJETO: Venda de veículos usados e! ou inservrveis.

INFORMAÇÕES: Os veícUlos obieto desta licitação; poderão ser examinados no almoxarifado

do Setor Florianópolis, de segunda à sexta-feira, no horário comercial.

� Os interessados, poderão obter uma cópia do edital, contendo a relação detalhada dos

veículos a serem alienados e as condições de participação, na sede da Companhia, endereço

acima.

PROPOSTAS: As propostas, atendidas as exigências e disposições do edital, deverão ser

apresentadas até a hora e data aprazadas para o vencimento fixado.

A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 09:00 (nove) horas

do dia 18 de Abril de 1974, nas dependências do edifício sede da CELESC, independentemente
da presença dos participantes interessados.

Florianópolis, 04 de Março de 1.974
Dr. Luiz Gomes
Diretor Executivo

.----

MARINHA PRESTIGIA INICIATIVA PRIVADA
\

�-------------------�
Sob auspícios do 50. Distrito Naval, através DO HOSPITAL. NAVAL de

Florianópolis, realizou-se o "Curso Elementar de Primeiros Socorros", ministrado

por profissionais daquela entidade a 18 mestres de obra e funcionários da A.

GONZAGA S. A. Acima, flagrante da entrega do diploma pelo representante do 50.
Distrito Naval.

realizada no período de 21 a 25 de outubro

próximo paralelamente a V Feira Estadual

de Ciências, tem como órgãos promotores
_".

além da Secretaria da Educação e Cultura,
representada pelo-Colégio Normal Pedro II,
a Fundação Universidade Regional de Blu

menau e a Prefeitura Municipal.
SEMANA DA CULTURA

Numa iniciativa do Diretório Acadêmico
9 de Julho da Universidade do Planalto

Catarinense, de Lages, o professor Alceu

Natal Longo fará parte do corpo de confe

rencistas, durante a Semana da Cultura,
iniciada dia 18 e com término previsto para

sábado.' A promoção da UNIPLAC prevê
palestras nas seguintes áreas: Ciências So

ciais, Pedagogia, Matemática, Ciências Bio

lógicas e Letras. Titular das cadeiras de

Ecologia e Botânica do Curso de Ciências

Biológicas da Fundação Universidade Re

gional de Blumenau, Longo, num total de

12 aulas, abordará o tema "Citogenética".
O mestre blumenauense responde também

pela vice-presidência da Sociedade de Pre

servação à Natureza.

Feira de Ciências'
-

de aiumenau terá

âmbito nacional
Blumenau (Sucursal) - Na condição de

um dos principais responsáveis, o professor
Alceu Natal Longo não esconde seu entu

siasmo para com as Feiras de Ciências, pro
gramadas para o mês de outubro. O apoio
que vem recebendo dos órgãos promotores
garantem, no seu parecer, o êxito do im

portante acontecimento ligado à área edu

cacional:
FASE DE PLANEJAMENTO

Embora pareça um tanto cedo - frisa-o

organizador - "desde já arregaçamos as

mangas e partimos para um trabalho bem

coordenado" .

- Estamos na fase do planejamento;
dedicando-nos à elaboração dos estatutos.

Por providência da Secretaria da Educação
e Cultura, já possuímos uma sala no prédio
3 do Colégio Normal Pedro II, onde instala

mos nossa sede.

, Para Longo, importante também foi a

decisão da SEC pondo à disposição dois

professores: Lauro Eduardo Bacca e Victo

ria Felsky.
A III Feira Nacional de Ciências; a ser

C. R, ALMEIDA S. A,
ENGENHARIA E CONSTFWCÕES

- Empreiteira de obras de âmbito Nacio'nal e Internacional -

CAM.INHOES BASCULANTES
I

(CAÇAMB,AS)
Precisa de 20 caminhões basculantes (caçambas), para trabalharem

em obra que realiza em Parati, Estado do Rio de Janeiro.

Tratar em Curitiba, Av. Vicente de Machado, 1771, de segunda a sexta-feira, no

horário comercial, com o Sr. Osmar.

CONVENÇÃO H.M .

Com o intuito de dinamizar ainda mais seü
acentuado. crescimento e expansão que já alcan

çou expressivo número de setenta lojas, do Rio
Grande à Guanabara, reuniram-se em Curitiba
os mais destacados elementos da cúpula ad-ní-
nistrativa de Hermes Macedo S.A.

.

A Convenção HM reuniu mais de 150 partici
pantes' entre Diretores, Gerentes, Chefes de De

.
partarnentos e altos funcionários de todas as

Lojas HM que trocaram pontos de vista, impres-

ção no dia 26. No dia 21, carecendo ainda
de confirmação oficial, estará presente o

Ministro do Trabalho e Previdência Social,
Sr. Arnaldo Prieto.

Todas as providências relacionadas com

.

o 70. Encontro de Trabalhadores do Esta

do de Santa Catarina estão sendo tomadas,
a fim de fazer com que os visitantes sintam
se a vontade na cidade sede do encontro.

As autoridades de turismo da cidade

confírrnaram que não haverá falta de

hotéis, o mesmo ocorrendo com relação a

restaurantes. A cidade a partir de agora

passa a tornar novo aspecto, com vistas a

melhor embelezamento por ocasião do en

.contra que será instalado no dia 26 de abril

vindouro.

sões e experiências, conhecendo, por outro la

do, as novas metas a que se propõe a importan
te organização comercial para o ano enl curso.

Numa feliz coincidência, os convefcionaisestiveram em Curitiba, na mesma data do ani
versário de seu Diretor-Presidente, Deputado
Federal Hermes Macedo, que recebeu uma entu

siástica rnanifestação dos companheiros antes

de iniciar a explanação de metas e objetivos que
definem a pol ítica progressista da empresa, con
forme registra o flagrante acima.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO ,DE·

AUTOMOVElS

CHEVETIE Marrom Cajú
OPALA CUP� Cinza Cam. Met.
CORCEL CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met.
CORCEL CUP� LUXO Amarelo Inciy ..•
DODGE CUPÊ GRAN-LUXO'Branco c/Preto
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante .

OPALA CUPÊ SS 4.100 Grena ciPreto
OPALA CUPÊ Amarelo Limão . •

CORCEL CUPÊ LUXO Bege c/Preto
\ FUSCÃO Vermelho . . .

" FUSCÃO Branco Lotus

VARIANT Azul Diamante
VARIANT Azul Diamante
VARIAi'JT Bege Claro
TL Branco Lotus . • .

TL -Bege Claro •..••
KARMANN-GHIA TC Azul •

GALAXIE 500 Ouro Metálico

POSSUI},oIOS,cARROS'ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianépolis,
-

OK
OK1
01<:
OK'

1973
1972
1972
1972
1971
1972
1971
1972.
1971
1970
1971
1971
1971
1972

•
c"

GATÃO AUTOMOVEIS
i Francisco Tolentino, 13 - fone 29-80

�I
Corcel Cupê Branco c/Teta Vinil .

\ Volkswagen 1300 � Azul Caiçara .

TI' Volkswagen 1500 - Verde Guaruja

� I Volkswagen 1500 - Bege Claro

�
.
�Ia Luxo 4 portas

1971
'OK
1972

,
' 1971'
1971

}
..

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
.

.

R. Said:iiiiia' Marinho Esq. de João Pinto:
. .

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES . .' .....•1974
'

DODGE 1.800 VÁRIAS CO.RES . .,1974
CHEVETIE '. . . . . . . . . . . . . . . .. 1974
'GALAXIE LANDAU OK c/OURO LIBRA MET. TIVIN.19�4
MAVER1CK .1974
OPALA 1973
GALAXIE .-. ,1971 ,

GALAXIE I ; .. 1969 ..•.'�.LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO, �
. FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AutOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C.- RAMOS S.A.
ve Icu LOS NOVOS

Possufrnos todaIinha vw nas diversas co.

ores .74
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto nó. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULaS USADOS'
. ."... -

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
1'.500 - Verde • • .'..

'

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300 - Branco
1.300 -' Bege

';970'
1972

.

1972
.

1971·
1971
'1970
1969

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
>t novos ou recondicionados à base de troca. ,

.

FINANCIAMQS SEU VEICULO ATÉ 40,MESES
.'

\ CARTE IRA EXTRAV IADA
Foi extraviada a carteira' nacional de habilitação categoria

amador pertencente ao sr. Antonio, Carlos de Castro Ramos.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria profis

slonal pertencente ao sr. Alvaro Pereira da Silva.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Osmar de Sá Filho.

DOCUM ENTO, EXTRAV lADO
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação Categoria

Profissional C - do Sr. EURICE ALVES DE ARRUDA.
\

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a Carteira' Nacional de- Habilitação Categoria

Profissional do Sr. Alair José da �osa.

'EM TUBARÃ9'
Vocês já visitou o EDIFICIO CLÁUDIA? Não? Então dê

. uma chegada na' Rua São José (atrás do ,FORUM) e veja que'
acabamento a CONESC faz.
CASAS
Residência prox.' Dehon - madeira escama, piso taco, WC
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por ao.OOO cada, financiada 120
meses nos locais: 1 perto anqeloni - 1 prox, COBAL - 1
Oficinas.' \ .

Residência

alvenarit
margem esquerda por 40.000,00 finan

ciada. .

Casa Vila Moema - ,stilo médio e preço bom

Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem
esquerda, barbada. \. .

,

Casa com bom terre?o, margem esquerda, R .. Rubens Faraco.
Residência prox, Râdi? Tubá - grande valorização.
Casa prox, Colégio lndustrlal-« financiada.
Th�� \ �

Em 36 meses sem [uros nossequintes locais:
LOTEAMENTO CATItDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VIST� - Margem esquerda
E mais terrenos: Vila I"�oema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox. Hodoviár'ia, B R·i: 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
A LU G U� ISÓtimo apartamento-casa, com garagem
1.000,00 mensais \ '

Salão :érrilO pr6prio Pl\ÓrgãoS �staduais, federais - 1.000,00
mensaiS.,. .

.

Apartamento com gara�em, a desocupar, -·.600,00 mais alt.
salérlos .

\

. �72� C=:J
.; �' 'Q5U '��-it'"'I.

ARlEI.
��� . .'

.

l-iCRCi' ,\
fi#:�fii5 f,�
L�-'��'�
Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da CidadeAzul.

,
.

Prédlbens Imobiliária Ltda. .

- .

RJa São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fo'ne 1042 - Tubarão.

FUSCA 65
Vende-se um fusca 65 em 6timo estado de eonser-'

vação.
Tratar à rua Padre .Roma no. 90 - FlorianQpolis.·

,

TELEFONE! NO "CONTINENTE
,

Vende-se um telefone situado no Continente. Tra

tar pelo fone 3097.

DR. VICTOR HUGO GOMEZ TAGLE

CRM:1072 - CPF 003923599/87
CLfNICA E CIRURGIA DE SENHORAS

EXAME PREVENTrIVO DE CÂNCER GENITAL

Horário: 11:00 às /12:00 horas.
16:00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)
Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 (Làboratório de
Análises Oínicas).- fone 9291.
Residência: R. Alves de Brito; 51 - apto. 102-C - Fone'2476

FLORIANÚPOUS - SANTA CATARINA

: 'i
I

MUNICípIO DE FLORIANÚPOLlS
• SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 04/74
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de

Florian6polis, de acordo com a Legislação em' Vigor,
comunica aos interessados devida e previamenteI

.

registrados nesta Prefeitura ou órgão público deste
I·

Estado mediante a apresentação do Cartão de Regis-
tro, que e� data de 27 de Março de 1_974; atê as 15

horas, serijo recebidas Propostas para as Obras de.
Pavimentação e Drenagem na Rua Emilia Boos
Schmidt :L Coqueiros. Maiores detalhes inclusive

Edital, poderão ser obtidos na sede deste 6rg�0 à .

Praça X\f de Novembro no. 4, todos os dias úteis no

horário <iomercial, exceto. aos sábados.
I .

Florianôpolis, 12 de Março de 1.974

Mário César Campos
Secretário de Obras

CONVOCAÇÃO
!r.r este ·edital ficam convocados os sócios do CANAS

VIS"BAS COUTRY CLUB para a Assembléia Geral Ordinária (I-
qUE) será realizada no dia 31 (trinta e um) de março de 1974
as 9 horas em la. convocação com dois terços dos sócios ou

erri1 2ao com qualquer número as 10 horas. .

Ordem do dia: .

ar Eleição da Diretoria para o biênio 1974/1975;
�! Prestação de contas:

�) Assuntos de interesse.

Florlanópolls, 20/3/74
Rubens Dal Grande ...

10. Secretário

+._-....,--------"'""""'---�--..---,--
ORAÇÃO AO.

-ESP(RITO SANTO·
Espfrlto 'Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos

os caminhos para que eu atinja o meu ide=I, Vós que me dais o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que .ne fazem e que todos os

instantes de minha vida estais comigo eu quero neste curto dláloqo
agradecer 'por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão materlal, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar convosco e todos os

meus irmãos na glória perpétua - Obrigado mais uma vez.
A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido. Dentro deS dias, será alcançada a graça, por mais dif ícil que
seja -. Publicar assim que receber a graça - L.C.

POR 3 GRAÇAS ALCANÇADAS
ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SANTO,

Espfrito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina

todos os caminhospara que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar .e esquecer o mal que me fazem e que em

. todos os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto

-diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material

não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. \

Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o pedido.
(Dentro de três dias será alcançada a graça por 'mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça). Nilce.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Vo l k swaqen, ano 1970, chassis no.' BV-016.299" motor no.

BV·016�670, pertencente ao sr, Rogério Antonio Koerich.

CARTEIRA EXTRAVIADA
v-

LANTE-RNEI ROS
Necessitamos para ,adm issão imediata, de Lanter

neiros, com bastante conhecimento do ramo, os inte

ressados poderão apresentar-se' na DIPRO�AL,
Secção de Lataria, sito a Rua Vereador Batista Perei

ra, 428 - E�tr:eito - falar com Sr. Wilmar.

•
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente a

,

I
sra. Lyarita Ignês Mo'ritz Fullgraf. .

'

�---�------------------------------..

DECLARAÇÃO
Sr, Manoel dos Anjos, declara que extraviou os documentos

de' seu carro marca Volkswagen, ano 1.964, no. do motor B2543i'1�'f,t9.
do chassis B4-185154 de cor azul diamante,'

.

1 Criciúma-SC., 06/02/74. \

COMUNICADO À PRAÇA
ARMEC-ARMÁRIOS EMBUTIDOS CON

TINENTE LTDA., comunica a seus distintos
fregueses, fornecedores e am igos que' o sr.

VALCIR DOMINGOS DA SILVA, deixou de

.� fazer parte de sua organização e que a partir
� desta data 18.03.74 não assumirá responsabili-
, dade por negócios efetuados em seu nome .

,I�========�==�
� '. IMOBILIÁRIA BERCATON lTDA.

�� Cei. �!dro' Dernqro,'1791 -J_O�_E, 6�4

AGRONÓMICA - ed. Condessa - apto c/3 qrtos - e todas
dependências - 2 garagens,2 frentes - fino acabamento -

financiamento a lonqo prazo.
COQUEIROS. - casa em acabamento c/3 qrtos e demais
dependências - garagem - abrigo - 3 banheiros - s/haoite-se
- Cr$ 210 mil - financiada,

.

COQUEI ROS - casa pronta s/habite-se fino acabamento
citadas as dependências - 3 qrtos/banho - garagem -

Cr$ 180 mil - financiada. ,

ESTREITO - casa-de' alvenaria no balneário e/todas as

dependências Cr$ 90 mil
JARDIM ATLÂNTICO - casa de alvenaria - ótimo negócio
- Cr$ ao mil,

.

BARREI ROS - casa de madeira c/galpão de 6x6 p/oficina :
barbada Cr$ 45 mil.
eSTREITO - casa nova de madeira c/garagem toda pintada à
óleo - Cr$ 45 mil.

.
.

ESTREITO - Casa de alvenaria e madeira citadas dependên
cias - Cr$ 45 mil.
BARREIROS - 2 casas de madeira novas c/2 lotes e/urna-e
tudo por Cr$ 90 mil
AV. IVO SILVEIRA - 2 casas e/todas as dependências por
apenas Cr$ 140 mil .

LOTES - TERRENOS - CHÁCARAS - por preços convida
tivos a combinar.

CRi:Cr no. 119
. Es�reito - Fpolis. se

SALÀS P lESCRITORIO
Alugam-se duas salas no Ed. Soraya, à. rua Deodoro,
22. Tratarpelo telefone 3390.

Rua Deodoro, 35-1· Fone 2286 -Florianópolis se

PRqJECTUS
'·"\}ÀI CONSTRUI R?

Já sabe ondeDESENHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

ALUGA-SE
Aluga-se uma Casa à rua Souza França, 46. I

{Próxima ao Estádio Adolfo Konder), Cr$ 300,00
mensais. Tratar à rua Mourél, 25 - Barreiros.

.

.

APARTAMENTO
1. Apartamento com 3 quartos, sala, banhei
ro, lavabo, eopa-coztnha, dependência de em

pregada e garage. - Ed. Solar Da. Mari Inês-
Rua Dib Mussi.

-

SALA
1. Sala sobre o no. 603 - Edif rcio Comasa -

Própria para Escritório.
1. Sala na rua Trajano, 47 - próprio para es

critório. ",

Tratar na Rua dos Ilhéus, no. 14 Fone -

40-39

ALUGAM-SE

•

I
TÉCNICA FRANÇAI

de Francisco de Assis Giacomelli
Possui Têcnicos Especializados em Máquinas Reming
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya - Hermes - Bur
roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM. "

Solicite nossa presença pelo fone 2246
Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Velho -

50. andar - sala 5Q2 - FLORIANÓPOLIS - SANTA
CATARINA. _

MISSA DE 7º DIA

ESTEFANIA WOJCIKIEWITCZ

Julio (fotógrafo) e filhos, Carlos Leopoldo
I

Wejcikiewicz e família, Hildegard Lazarésqui e
fam ília consternados com o falecimento de
sua esposa, mãe, avó, bisavó e sogra agrade-

.

cem aos parentes e amigos as manifestações de

pesar. Na oportunidade, convidam para a

missa de 70. dia que será celebrada na Igreja
de Santo Antonio à rua Padre Roma, no dia
22 do corrente às 19 horas. ,

,

-

3 - Dormitórios com Sacadas;
2 - Banheiros Sociais' (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada

Dependências Compléta para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria nó. Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha
Garagem
Acabamento em Gesso
Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTINHO DO CENTRO, �ONGE DO BAR!)- .

LHO
FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F.
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SIMAS .: Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1

Fone 29-79
.

Florianópolis.

F. SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS
.

EDIFíCIO' MARTINHO CALLADO Jf.

Rua Almirante Lamego

VENDEM-SE - APARTAMENTOS

no centro, prontos para

morar de um, dois ou três
•

."
#

,
•

.quartos - Edifício nA.COELHO"
\,

'

I' _' • I'. ,I
.

'. ..: ,. "
..

Ver e.tratar à rua FelipeSchmidt, 85
-

.\ I -

"

Teléfones 2T77 e 2765.

Vende-se contortévelresldêncla na Trindade, com
apenas 10 meses de uso, contento 170 m2 situado �
Rua Luiz Pasteur no. 15 (Uma rua antes do Grupo).

Tratar: Horário Comercial - Fones 27.,..17. e

37-17, ou no local - após às 19 horas.

- Residência na Trintlade

APARTAMENTO VENDE-S'E
Vende-se apartamento situado � rua Ger

mano Whendhausen, todo carpetado por ape
nas Cr$ 40 ;OOO�OO.

Vende-se Opala duas portas com aro de

magnésio, ano 1972, apenas Cr$ 25.000,00.
Tratar em Lobo Assessórios pelo fone

Zl57.

VENDE-SE LOJA
,

.

Vende-se uma loja com 90m2, sítuada na

Galeria do Edf. Dias Velho à rua Felipe
Schmidt. Aceita-se terreno como parte do pa

, gamento.
Tratar no Edf. A. Coelho � apto. 604.

COMUNICAÇÃO
A Companhia de Habitação do Estado de

Santa Catarina -. COHAB-SC., comunica a

quem interessar possa, proprietários de terras
no Município de Florianópolis, com área
mínima de 30.000m2, nos bairros de:

Saco dos Limões
Córrego Grande
Saco Grande
Itacorobi
Costeira do Pirajubaé
Pantanal
Continente
que através de sua Diretoria Técnica estará

selecionando áreas para futura montagem de

projetos de Conjuntos Habitacionais. Os Srs.
Proprietários estão 'convidados a comparecer à
sede da empresa, à rua Almirante Lamego no.

2, nesta Cidade, até o próximo dia 15 de abril.
- A ADMINISTRAÇÃO -

PONTO COMERCIAL
Vende-se um ponto comercial, próprio para bou tíque,

Rua João Pinto - Edf. Bahia.
Tratar Cons. Mafra, 123.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 21 de'Março de 1974 - Página 11\

�ij----------�------��------��------�---=========================��,

IStodieckl
,.lHanchete da Colunete

Será Dib Cherem o fúturo governador

de Santa Catarina?

De como Alice Cooper citou Celso Pamplona
* Diariamente à empresário de dona mente simples no dia-a-dia. Quando sou

Alice Cooper se comunica com Marcos beram que vinham para o Brasil, os me
Lázaro, o responsável pelas_apresenta- ninas quase exigiram "ir curtir os trópi
ções da senhorita em questao em solo cos". Tanto é que contratos ·bem mais'

pátrio. E não gostou quando o aparato vantajosos foram dispensados e todos
do seu empresado (ou seria empresa- berraram, unissonos: "como diz Celso
da? ) foi anunciado no Brasil. "Não faz Pamplona, olêlê-olâldlâ vamos lá".
sentido", disse ele, "ao nosso grupo exi- * Em contrapartida, o meu coleguinha
gir toneladas de. gelo, cen�enas de engra- de imprensa (ou seria empresa?) Ibra
dados de cerveja estrangetra, dezenas de him Sued diz que Alice ocupará 16 apar
carros e, entre eles, um Cadillf!< e tamentos no Copacabana Palace, tam

acrescentou 'com sorriso entre-lâbrios: bém conhecida como a Hospedaria da
"se ainda fossê um Rolls Roycet" Ogru- dona Mariazinha Guinle; e na sua suite

po é agressivo em cena porém extrema" exigiu 50 garrafas de whisky. Só isso?

Beth Zavarizzi é a
.

menina de hoje. -

Ei-Ia cavalgando.
Foto Pau lo Dutra.

�.)
.Ó:

Fofocando Rodrigando
Como já dizia o meu amigo Manoel

de Menezes., dizem e eu não afirmo (e
.

quem diz, obviamente está na Felipa]
que a Rádio Diário da Manhã teria sido,
comprada pelo grupo que mantém o

controle acionário da Rádio e TVCultu
ra. Como em Florianópolis fala-se mais
do que' realmente acontece, é de se ficar
sentado, esperando o desenrolar dos ra

diofônicos acontecimentos.
Enquanto isso tem-se como certa a

saída de Silvio Santos dos ares e televi
sores florianopotitanos: Dois pontos: é
que o sorridente e chato apresentador
(sorry periferia) foi preterido em favor
doi; dominicais jogos do Campeonato
Nacional de .

Clubes. Palmas para a TV
Cultura que ela merece. r

Nunca mais ninguém viu Rodrigo dê
Haro zanzando pelai. A cidade em peso

· sente a sua falta. Sente saudades da sua

figura quase lendária. Por onde andará?
·

Rodrigo está em casa e nada más. Em
, casa preparando e trabalhando seis pai:

·

néis, imensos, com motivos serranos. E

para São Joaquim, a, terra dos seus pais.

É 'para a festa da maçã, dia 28 agora. Os
painéis são para o Clube Astréia, da ne

vada cidade. O. moço em questão está
subindo a serra do Rio do Rastro, hoje,
carregando nas costas os ditos painéis -

fôôôôrças. Em Já chegando, mais traba
lho o espera: montará os -30 -stands para
a dita festa. E trabalho a não mais po
der. E festa a não mais poder. E Rodrigo
voltando às-Origens.

/
Destruir, v.t. Desfazer; desmanchar; assolar; exterminar; demolir; des�aratar;

arruinar; aniquilar; fazer desaparecer. (Conjuga-se e grafa-se como Constnur).

quem vem
'I< Nem bem foi" e já está de volta. Ró
mulo Coutinho de Aievedo, o. mui po
pular Doutor Rómulo, chega amanhã de
manhã, . by car (e que não é o Corcel
Vermelho, mais popular ainda). Virá pa
ra a exposição de Max Moura (do qual é
um dos apresentadores o outro é Rodri
go de Haro), para a inauguração do novo

A/2 e, é claro, para rever. os amigos de
sempre e que são muitos.

/

portantes personagens do show business
brasileiro, é o Diretor Artístico da TV
Bandeirantes,' São Paulo. E, também,
compositor (compôs todas as músicas
para a discutida peça Missa Leiga); pro
prietário da Clarck, empresa que transa
os mais variados espetáculos e artistas; e
produtor teatral. É dele a direção musi
cal' do Hair, que todos assistiram e can

taram, e a.produção-geral da primeira sé
rie de Vila Sézamo e de todos os espe
ciais da TV Bandeirantes. Enfim, um fi
gurão. Cláudio virá, também, para a ex

po de Max.

* Quem também está chegando ama
nhã é Claudio Petraglia. Quem é Claudio
Petraglia? Além de ser um dos mais irn-

Pensamento. do mOII,ento

Nem tudo que reluz é ouro.

Nem tudo que balança cai.

/

A festa
dos duendes.

Cesar Valente
I

No verão há horas muito melancólicas' se
a gente, calmamente, se põe a escutar os du

endes e fadinhas que brincam e cantam sob
os arbustos das praias desertas. Eles brincam
brincadeiras que nós jamais saberemos brin
car. Eles cantam canções que nós jamais tere

mos ânimo de cantar. Por isso; no verão, é

bom evitar os duendes e fadinhos:
.

Faz alguns anos, assisti a uma dessas/es
tas mágicas onde multidões de seres minús
culos brincam e dançam e cantam. Brinca
vam de realizar sonhos, de sorrir completa
mente felizes, de tantas outras brincadeiras,

·

que meus olhos mareavam assim que era

anunciado o nome da nova brincadeira. Sen
ti-me profundamente infeliz por nunca ter

brincado, .por exemplo, na brincadeira do

bolo, em que toda a riqueza era dividida en

tre todos sob a forma de fatias de bolo. Pelo

simples fato de existir, o. duende ou a fadi
nha tinha direito à sua fatia. Eu não conhe
cera nada parecido na minha atribulada vida

·

de ir e vir sem perguntar por que.
Depois, bem depois, quando o. céu sobre

o mar já começava a ficar vermelho, eles can
tavam a última canção, numa língua muito

íntima deles, mas estranha para mim. Uma
doce fadinha açucarada e de voz melodiosa
ditou para mim a tradução: "Há muitos sécu

los]Nos reunimos sob os arbustos/ Para brin
car/ para cantar/ O Amor não foi ven.dido/ A
Alegria não foi escondida/ O Pão 'foi bem
repartido/ A Liberdade bem vivida/ (coro)
Há razões para cantar/Há razões para cantar

(e continua repetindo até o sol nascer, quan-
· do eles desaparecem)".

E voltei para casa triste. Levei tempo para
me recompor, para lavar dos meus olhos e .

boca a melancolia. De cinco em cinco anos,
no verão, num dia qualquer e imprevisível do
verão, sob os arbustos das praias desertas, .

milhares de duendes e fadinhas fazem a fes
ta. Uma festa de coisas que não conhecemos
bem.

Uma vez, por coincidência, encontrei uma
menina muito triste. Havia justamente assis
tido à festa dos duendes. Ainda mantinha a

mesma tradição de cantar a brincar de há mil
anos, e cantavam e brincavam pelos mesmos
motivos. A menina nunca havia ouvido coisa

igual e quando voltou é que começou a acor

dar, a olharpara os lados.
Tentei consolá-la lembrando-lhe as natu

rezas diversas. Os duendes são seres mágicos,
pouco numerosos, que vivem da natureza.

Tentava também me convencer disto. Falei
lhe de outras coisas; do amor que estava sen

tindo por ela..Da ternura que pode haver
entre duas-&e�soas. Falamos em música, em
sonhos; em' vida e mO�t�s, pessoas e pas

sados.presentes e futuros. Quando já conver

sávamos normalmente' sem tristeza ou man

cha de frustração, um pequeno vento quase

proposital balançou um ramo da Acácia Mi- I

mosa sob a qual estivemos sentados e dele,
d�siquilibrado, caiu um duende. .

.

Não se machucou muito. Só arranhou os

joelhos. Ficou vermelho e escondeu as mãos
nas costas, meio nervoso. Ele estava eso/tan
do o que falávamos. E'nos sorriu. Enos sor

rimos um para o outro e um da surpresa do

outro e entre nós três nasceu uma grande
amizade.

Todos os meses "festejamos" o aconteci
mento com um bate-papo sob a mesma árvo
re. Alguns duendes e fadinhas e alguns humo- .

nos. Falamos de coisas tristes e de coisas ale
gres. l' algumas vezes ensaiamos canções-dos
duendes para quando tivermos motivos de

cantar aquelas canções dos duendes tão difí
ceis de entender. Mas a maior parte do tem

po nos sentimos. bem na companhia uns dos
outros.

TV

TV.CULTURA�CANAL 6
13:00 - TV Educativa; 13:40 - Seriado

de Aventuras: 14:00 - Sessão da Tarde;
15 :30' - Os T�ês Patetas; 15 :50 - Sessão Pa

tota; 16:40 - A Feiticeira; 17:10 - O Doze
no 6; 18:10 - Divinas e Maravilhosas'; 19 :0(1
- O Machão;19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- A Pantera e Seus Amigos; 19:45. - Os Ino-
centes; 20:35 - Rede Tupi de Notícias;
21:00 - Silvio Santos Nobre; 00:15 -- Hawai
5-0.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30- Tele Jorrel Hoje; 14:00 - Seriado
de Aventuras; 14:30 - Vila Sésarno; 15:30-
Globetrotters; 16:00 - Globo Fantástico;
17:00 - Fábrica Adoidada; 17:30 - Nancy;
18:00 - Guerra, Sombra e Água Fresca;
18:45 - Superrnanuela; 19:30 - Tele Espor
te; 19:35 - Jornal Nacional; 20:15 - O Se

mideus; 21 :00 - A Grande Família; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do Ba

rão; 22:45 - Super Cine Sarnrig; 00:15 -

Sessão Coruja.

o importante é"
manter-se' em .:

forma...
.

LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR .0·
fígado ...
tome

�::,",..",i�URODONAI
e viva MAIS (ont.

L _

______

,Z
__u_r�y_·Jf__"_c_ha__d_·_o��/�.�=>

Na próxima semana BESCOM, Serviços
Técnicos em Comunicações estará atuando
diariamente em sua sede própria no edifício
"CEISA" a rua Felipe Schmidt.

.

ÓCULOS
Os modernos e bonitos óculos recente

mente lançados em Paris e Roma, está
recebendo para as elegantes de nossa socieda
de, a ótica Scussel.

CONVITE
Da Comissão Executiva da IV FEMAPE

estou recebendo convite para a festa da Maçã

A jovem e bonita sra.

Maria José Salles da Silva,
festejou aniversário.

.

Em seu apartamento no Rio, o

casal Nilton César e
Maria José recebeu

convidados para um souper.

BE8COM

,

e da Pecuária, dia 28 próximo' na simpática
cidade de São Joaquim.

MEU CANTINHO
O Sr. Roberto Silva, Diretor Presidente da

Indústria Madepiso, no gostoso bar "Meu
Cantinho", em rodadas de uisque palestrava
com'um grupo de amigos.

ALICINHA
Alicinha Souza Damíani que já a alguns

dias se encontrava em São Paulo concluindo
a decoração da Agência do Banco do Est�
de Santa Catarina, hoje está em Brasília,
dando também os últimos retoques na deco-

'

ração da Agência do mesmo Banco, no

Distrito Federal.
.

HOEPCKE

Gerentes das
-

filiais de Hcepcke S.A.
estiveram em nossa cidade, para uma reunião
onde foi discutido assuntos relacionados a

conceituada firma.
PREFEITO HOMENAGEADO

O Rotary Clube de Florianópolis e Rota

ry Clube do Estreito hoje estarão reunidos
no salão de festas do Lira Tênis Clube, para
homenagear o Professor Nilton Severo da
Costa, Prefeito da Capital.

HELIO
Estamos sendo informados que L'Officiel

Cabelereíro acaba, de contratar para sua

equipe de trabalho, Hélio, um jovem cabele
reiro da capital paulista.

CONCURSO
Com a finalidade de comemorar o 100.

aniversário da Revolução, o Departamento
de Ensino da Secretaria Estadual de Educa
ção organizou um concurso de redação e

trabalhos artísticos versando sobre o tema

"Março .1 O anos oonstru indo o Brasil".
D.BERNADETE

Quem voltou a circular na ilha especial
mente para uma consulta com o cabelereiro
Júlio Leon, foi a elegante sra. Bernadete
Cuglielmi.

JÓQUEI
O Governo do Estado e o Secretário do

Transporte em reunião com a diretoria do

Jóquei Clube Santa Catarina, afirmaram seu

apoio na construção do nosso Jóquei Clube.
.

ANIVERSARIO
Nossos cumprimentos ao Deputado Tel

mo Ramos Arruda, líder do Governo na

Assembléia Legislativa, pelo seu aniversário

hoje. Logo mais em sua residência o Deputa
do e sra. Ramos Arruda, recebem convidados
para comemorar o acontecimento.

BOLETIM

Agradecemos ao Diretor Geral da DEA
TUR, Dr. Rubens Nazareno Neves, o boletim
informativo sobre turismo em Santa Catari
na, que acabamos de receber.

.

A GúNZAGA
A . engenharia e incorporações imobiliária

Sociedade Anônima"A Gonzaga" , com mui

to.êxito fez lançamento do Village na Lagoa
da Conceição. Em apenas. 4 dias foram
vendidas as 11 casas e no mesmo local, estão
sendo constru ídas mais 11.

-. -

NOMANOLO'S

O Sr. Ademar Gonzaga, Diretor Presiden
. te da "A Gonzaga S.A.", atendendo convite
de banqueiros da capital paulista que circula-

.

vam em nossa eídade.talmoçava no restauran
te Manolo's, Durante o .almoço o assunto foi
sobre a "A Gonzaga" que em 73 ultrapassou
os trinta e quatro por cento.

ROGÉRIO
Com um grupo de amigos foi visto jantan

do no Saveiros na última semana, o Dr.
....

Rogério Zoschke ,

POSSE
Sob a presidência do Conselheiro Nilton

José Cherem, foram empossados no cargo de

auditores do Tribunal de Contas do Estado,
a senhora Edy Ernestina de Souza e os

senhores José Carlos Pacheco e Plínio Fran
zone Junior.

O presidente do

[pese, Luiz Alberto
de Cerqueira Cintra

recebeu a visita do
Líder do Governo. na
Assembléia
Legislativa, Deputado
Telmo Ramos
de Arruda.

Cinema Darci Costa

. BARBA AZUL (Bluebeard)
Produção de. Alexander Sal
kind, feita em locação, nos

arredores de Budapest, Hun
gria, e nos estúdios da Dear, em
Roma; o filme recolocá em
órbita o diretor Edward
Dmytryk, que outrora já des
frutou de grande

-

prestígio
(Rancor/A Nave da Revolta/O
Preço de Urna Vida/Volúpia de

Matar) inclusive na equipe de
Satnley Kramer.

Barba Azul é Richard Bur
ton; suas vítimas formam um

respeitável naipe feminino: Ra
quel Welch, Virna Lisi, Karín
Schubert, Malilu Tolo, Sybil
Danning, Nathalie Delon, Agos
tipa Belli, Joey Heatherton. O
filme impressiona também pe·
.los requintes, nas cenas em que.
Barba Azul liquida suas víti
mas. Technicolor - 18 anos.

Cine São José 3-7,45·9,45 ho-
.

raso
_

QUASE, QUASE UMA MA
FIA (The Gang that Couldn'T

I
r

----------------------------------------------�--------------�--------�----�

., Shoot Straight) Comédia em

torno de mafiosos; guerra entre
duas quadrilhas em Brooklyn,
narrada pelo prisma da sátira e

da farsa. Os tipos engraçados,
em esquema de caricatura, são
extraídos da novela de Jimrny
Breslin, tem como interpretes;
Jerry Orbach;" Leígh Taylor
Young, Jo Van Fleet, e o super
veterano Lionel Stander, que já
apareceu em mais de 200 filo
mes. Direção de James Gold
stone. Metrocolor , Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.
VAI TRABALHAR, VAGA

BUNDO -- Filme nacional. Se
cundíno, o último malando do
Rio, sai da prisão e não encon
tra mais seu jeito de viver.
Parece que todos estão dizen
do: Vai trabalhar, Vagabundo.
Mas Secundino 'prefere fre
quentar o velho sinuca e lã,
organiza o "último grande jo
go". É o primeiro filme dirigi
do por Hugo Carvana., E um

filme sobre o Rio, seus slogans

e personagens curiosos. Além
de' Hugo Carvana, estão tam
bém no elenco: Odete Lara,
Paulo Cesar Pereio , Valentina
Godoy. Música de Chico Buar
que de Holanda e Roberto Me
nescal. Coral 3�8-1 O horas.

Jerry Orbach e Lionel Stander:
Quase, Quase Uma Máfia, de
James Goldstone.
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A Avenida Beira-Mar

norte, custeada pelo'
Progress, fará
parte do sistema

viário dos contornos
norte e sul da ilha,
projeto que terá

execução'global

Avenida continua em 90 dias,
integradaao sistema do aterro

- Segundo ainda as fontes da Secre
taria dos Transportes, o projeto elabo
rado pela Prefeitura Municipal para o

prolongamento da avenida norte, em-"
bora seja totalmente aproveitado, está
sofrendo uma complementação, princi
palmente na parte que se refere aos

cruzamentos, possibilitando a partir da
conclusão destas complementações a.
abertura de concorrência para a execu

ção das obras. Para tanto, acredita-se.
que a concorrência pública tenha iní
cio dentro de 90 dias, no máximo, e

logo em seguida serão executados os

primeiros trechos do projeto.

da Beira-Mar Norte, em outras pala
vras, sofre atualmente uma adaptação
ao complexo viário" constituído pelo
projeto financiado pelo Progresso
TÚNEL

Além do prolongamento da avenida
Rubens de Arruda Ramos e do sistema
viário da nova travessia Ilha-Continen
te, o projeto do Progress inclui a cons
trução de um túnel, sob as encostas
mais centrais da Ilha. Após, a Beira

. Mar Norte, récém pavimentada; se

constituirá num anel em torno do cen

tro urbano da Capital. Para tanto, as

obras se iniciarão no aterro e logo após
pelo prolongamento da Beira-Mar Nor
te, ligando-a ao entroncamento das es-.
tradas d�L�a e �nasvieiras e ao

campus universitário, daí prolongando
-se até a estrada do aeroporto, possibi
litando fechar o anel com as vias sobre
o aterro hidráulico da baía sul, através
de um túnel cuja viabilidade ainda se

encontra em estudo.
Atualmente estão sendo efetuados

entendimentos com o DNER para a

contratação de uma empresa constru
tora que deverá executar o projeto de
todo este complexo viário, inclusive
complemento do projeto da Beira-Mar
Norte. Além disso, à medida que os

projetos venham sendo entregues deve
rão ser iniciadas as obras.

De acordo com o convênio firmado
entre o Departamento Nacional de Es
trada: de Rodagem e do Governo do
Estado, representado pelo Seretário
dós Transportes e Obras, engenheiro
Paulo Muller Aguiar, com a interve
niência da Prefeitura Municipal, ficou
determinado que a Via de Contorno
Norte, constituída do prolongamento
da avenida Beira-Mar Norte até o en

troncamento
.

das estradas de Canas
vieiras e Lagoa, e mais uma derivação
até a Universidade Federal será custea
da pelo Programa de Vias Expressas'
- Progresso

Segundo fonte da Secretaria dos
Transportes, as obras obedecerão um

projeto global de execução, mas assim

que o projetos parciais estiverem

prontos eles serão executados. Dessa
maneira, os projetos prioritários para
as primeiras execuções do projeto glo
bal serão as obras de acesso da nova

travessia Ilha-Continente, abrangendo
grande parte do espaço do aterro atra
vés de um sistema viário que possibilite
acesso as demais vias dos Contornos
Norte e Sul da Ilha. Pôr outro lado, de
uma maneira paralela às obras viárias
do aterro, será levado a efeito o proje
to de prolongamento da avenida Ru
bens cip. Arruda Ramos, no seu novo

traçado.

'. ADAPTAÇÃO
A complementação sofrida pelo

projeto do prolongamento da avenida -

Rubens de Arruda Ramos elaborado
pela Secretaria de Obras da Prefeitura,
é necessária terido em vista que essa

obra não se constitui num empreendi
mento isolado, mas faz parte, notada
mente a partir da sua execução para a

área estadual, de um complexo viário
que se engloba no Programa de Vias
Expressas, de execução do Governo do

.

Estado mas com recursos do Governo
Federal.

'

Partindo desses argumentos - pros
segue a fonte da STO - o projeto mu

nicipal para o prolongamento da aveni-

Camelô tem fiscais
à espreita

três vezes por dia
A Prefeitura M.uni�ipal decretou guerra aos camelôs da

cidade, e para começar, 'dará três batidas diárias nos diversos

pontos onde os ambulantes' costumam se fixar. Uma das

características do ambulante florianopolitano é que ele não é

propriamente ambulante. Ele se estabelece em determinadas ruas
e ali fica, desafiando a lei, e atrapalhando os pedestres que
transitam nas já apertadas calçadas da Ilha.

.

Segundo o Secretário de Transportes e Obras da Prefeitura,
engenheiro Mário Cesar Campos, é necessária a compreensão da

população para as "blitz" que serão realizadas, pois em batidas
anteriores os transeuntes ficaram com pena dos vendedores

ilegais, olhando com antipatia para os fiscais. "Enquanto a

Prefeitura -nâo age", disse Mário Cesar Campos, "a população
reclama que ninguém faz nada. E quando é tomada uma atitude,
a divisão de fiscalização acaba mal vista aos olhos do povo".

BATIDAS DIÁRIAS
Enquanto a -f íscal iz ação da Prefeitura fazia "blitz"

esporádicas, os camelôs fugiam, mas voltavam no outro dia. E

sua ousadia chegava ao ponto de até fazer churrasquinhos ao ar

livre num verdadeiro atentado à saúde pública. Agora a guerra
está' declarada, e três batalhas diárias serão travadas, visando
acabar com este tipo de comércio.

Disse Mário Cesar Campos que as batidas continuarão até que
os camelôs desistam de uma vez por todas de voltai: às atividades

ilegais que exercem. E Campos considera uma verdadeira guerra,

"pois eles reagem, chegam até a puxar faca, para-não entregar a
mercadoria. Às vezes eles assim agem mesmo em frente da força
policial".

Os métodos que a Prefeitura utilizará são bem simples. O
administrador do mercado público, através dos fiscais de feira,
será o encarregado das batidas, acompanhado da polícia. A

mercadoria será apreendida, e o camelô avisado que não deve

repetir tal comércio. Isso quando o fiscal conseguir falar com o

vendedor.. pois na maioria das vezes ele foge em carreira

desabalada, pensando que será preso.
DESTINO
As mercadorias apreendidas serão encaminhadas para diversas

entidades de caridade da região, quando se tratar de frutas. Em
batidas esporádicas, neste mês de março, já foram distribuídas
1018 maçãs, 363 peras, 145 ameixas brancas, e 20 quilos de uva,

para a casa "Filhos de Leprosos", ·de Campinas, Educandário
Santa Catarina, também em Campinas, e para o Lar dos

Velhinhos, da Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho, e

Educação - SERTRE.
Disse o Secretário de Obras que a Prefeitura tem o cuidado de

combater os camelôs, para, indiretamente, proteger os

comerciantes' que recolhem impostos para a municipalidade.
"Não seria correto apoiar estes vendedores ambulantes, que não

contribuem em nada para o desenvolvimentó da capital",
concluiu Mário Cesar Campos.•

Ambulante é todo vendedor que exerce o comércio ilegal ao
longo das vias públicas. Na capital podem ser apreciados dois.
tipos: os de frutas e os de bijouterias. Apesar da distinção, ambos
serão comba-idos da mesma forma. Em questão de meses espera
a Prefetn-.. Municipal extinguir das calçadas da capital esta

figura de comerciante.

Prefeito declarou "guerra" ao camelô, sem tréguas.

J �

NÃO HÁ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE

O MES DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR

zação florianopolitana, o Sul da Ilha tem

. precários sistemas de água e esgoto, e nenhu
ma rua calçada. A região conta atualmente
com mais de 10.000 habitantes e nos domin

gos principalmente no verão registra-se o trá
fego de quase um milhar de veículos.

O ante-projeto, de no. 1.284 foi encami
nhado pelo prefeito Nilton Severo a Câmara
Municipal para pedir autorização para firmar
convênio com o Governo do Estado, através
da Secretaria de Transportes e Obras, para a

realização de asfaltamento de 2.400 metros

de extensão em. ruas localizadas dentro da
sede de Ribeirão da Ilha, Pântano do Sul e

Zona Balneária da Armação. O ante projeto
de lei prevê também a drenagem nas ruas

inclufdas no programa de calçamento e mo

dernização do sistema viário daquelas locali-
dades.

Uma das principais consequências, além
da ampliação da 'margem de segurança para

pedestres e término da poeira, será permitir
que grande número de residências, típicas
do final do século passado e princípios deste

sejam remodeladas. Neste sentido poderá ser

feito planejamento externo das fachadas das

Distritos da Ilha

tem melhoramentos
Depois' de um período de aproximada

mente 100 anos, quando o pequeno pátio da

Capela do Ribeirão da Ilha foi calçado com

pedras pelos portugueses, o sul da Ilha será
beneficiado novamente com obr-as públicas,
segundo anuncia um projeto de lei apresen
tado recentemente pelo Prefeito a Câmara
Municipal e que, se aprovado, será realizado
conjuntamente pelo Município e a Secre
taria de Transportes e Obras do Estado.

Três localidades foram selecionadas pelo
projeto-lei, que prevê gastos da ordem de

Çr$ 1.200.000,00: Ribeirão da Ilha, cujas
ruas sede do distrito receberão calçamento.
em 1.200 metros de extensão, o Pântano do

Sul, que será beneficiado com 400 metros

de extensão de calçamento e a Zona Balneá
ria da Armação, onde também serão implan
tados mais 800 metros de ruas calçadas.
SEGURANÇA

Primeiro reduto de implantação da civili-

Sob a figueira, a
criatividade livre

f dos jovens artesãos
A figueira bem que pode

se prestar para uma
tribuna, ou até um

púlpito, quando não
está exercendo a sua

ativ idade principal:
refrigerar velhos

aposentados no verão.

Agora ela abriga uma
Feita hippie.

A velha fígueí-a da Praça
XV está abrigando, desde 2a.
feirá, a la. Feira de Artesana
to da Ilha de Santa Catarina,
sendo grande o número de po
pulares que apreciam, ou com

pram, os objetos em exposi
ção, todos de feitura manual.

A feira está contando com

o apoio da Prefeitura Munici
pal, e faz parte das comemora
ções do 2480. aniversárío da
cidade. Encerrar-se-á no próxi
mo domingo, dia 23. Os expo
sitores são todos jovens de ou

tras cidades, que aqui vieram
para "curtir" a ilha, e mostrar
sua arte através do couro ou

do metal.
PROTEÇÃO
OS expositores acharam vá

lida a idéia, mas os populares
não gostaram muito da prote
ção colocada em volta da fi
gueira. Uma corda azul impede
que os transeuntes que vêm
pelo lado da prefeitura possam
apreciar mais de perto a arte
ali exposta. A entrada fica de
frente para a Felipe Schm ídt, e

nem todos que entram estão à
fim de comprar. Querem ape
nas ver e conversar com os

"híppies", que pensam ser gen
te .diferente, para ficar tam
bém em exposição o dia todo.

No chão, sobre toalhas de
plástico, estão os trabalhos .

mais variados. São objetos de
couro, metal, em forma de cin
tos, anéis, bolsas, colares, brin
cos, pulseiras, fitas, porta moe

das, carteiras, gargantilhas, e .

muita miudeza para a moda jo
vem. Os preços variam de um

para outro, sendo possível
comprar um colar por 10 cru

zeiros, e no expositor ao lado,
o mesmo objeto pode ser

adquirido por Cr$ 5,00.
Segunda-feira e ontem um

vendedor de livros aproveitou
a onda da exposição, e colo
cou seus exemplares à venda
também sob a figueira. Mas
ontem à tarde um membro da
Comissão de Festejos de Ani
versário da Cidade fez ver ao

esperto vendedor que livro não
é propriamente arte artezanal,

casas; reconhecidas como valiosos exem-:
piares históricos e que somente agora pode;
rão ser pintadas e preservadas com SUas
cores tradicionais sem o perigo de estarem
manchadas com barro e lama no dia seguin,
te.

VALORIZAÇÃO DO SUL
Para o vereador Valdemar da Silva Filho,

I) ante-pro]eto apresentado a câm ara pelo
Executivo Municipal, atingirá somente as

áreas centrais daqueles distritos, mas poderá
ser o primeiro passei para o planejamento de

. um sistema viário mais eficiente para o sul
da 11m.

Por seu lado, disse o vereador que a

oportunidade poderá aproveitar também' os
recursos de um proj eto que pretende asfaltar
à estrada que liga a Cidade com a Lagoa da
Conceição, coberta com paralelepípedos e

ainda em muito bom estado e. aplicá-los em

direção ao
.

sul, região pouco beneficiada
com obras desse porte. Também foi ressai.
tado por Caruso o potencial turístico repre
sentado pela região, de águas tranquilas e

com abundantes e minúsculas praias, a maio
ria delas propícia a navegação e ao esporte.

e convidou-o a se instalar fora
do espaço reservado à feira.

OS "HIPPIES"
Os expositores que estão

na figueira da Praça XV, em
bora considerados "híppies"
pela população que transita

por ali, são em sua maioria jo
vens estudantes universitários,
como José Solano Guedes, na
tural de Recife, onde cursa ar

quitetura. Solano trancou a

matrícula, e saiu pelo Brasil,
"prá ver como' é isso na reali
dade". Mas em julho ele volta

para continuar os estudos. Até
lá, o aventureiro pretende co

nhecer muita coisa do país.
Solano trabalha com metal,

couro e gesso. Faz muita coisa
que agrada as meninas, tal co
mo colares, pulseiras, garganti
lhas, bolsas, porta moedas, e

correntinhas para o pescoço.
"Os marmanjos também cur

tem isso aqui, sabe? Tem mui
to cara que compra, pois afinal
de contas o bom gosto não
pertence só ao sexo feminino"
comenta o pernambucano.

'O mesmo pensa o carioca
Paulo Leal da Rocha, muito
conversador, e com grande fa
cilidade para fazer amizades.
Paulo é casado com Sônia, jo
vem de 16 anos, natural de
Camboriú, Está há 10 meses

radicado em Blumenau, mas

está com matrícula trancada
na PUC do Rio, onde cursa en

genharia (40. ano).
BASTA IMAGINAÇÃO
- Vim pro sul prá conhe

cer estas terras, e prá rever

amigos que já tinha há muito
tempo", diz Paulo, usando
muita gíria. Ele trabalhe.. com

couro e metal, que dá para
"descolar o rango e .o body.
Isso vai da cuca de cada um.

Se o cara ficar de marcação,
fica sem rangar e bodear fácil,
fácil", comenta o carioca.

Os outros atendem a fre
guesia, composta de jovens em

sua maioria. Os adultos passartI
e olham com curiosidade, mas
não suficiente para entrar e

comprar daquela arte.
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